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Досрочно выполним 
план хлебозаготовок

Хлебозаготовки — решающее зве
но уборочных работ. Труженики  
сельского хозяйства наш ей области, 
вступая Б предоктябрьское соревно
вание, взяли обязательство досроч
но заверш ить выполнение плана  
хлебозаготовок.

Хлеборобы передовых колхозов 
области на деле выполняют приня
ты е обязательства. Первое место в 
соревновании по хлебозаготовкам  
вторую пятидневку удерживают 
колхозники Еожевниковекого рай
она, которые план хлебозаготовок  
выполнили на 4 8  процентов. За 
последнюю пятидневку повысили  
темпы вывозки хлеба колхозы Аси- 
новского района, которые план хле
бозаготовок выполнили на 4 1  про
цент.

Но темпы хлебосдачи в целом по 
области недопустимо низкие. К 
1  сентября мы сдали хлеба государ
ству 2 7 ,1  процента к плану, зна
чительно меньш е, чем на эту  ж е да
ту  в прошлом году.

Необходима настойчивая, кропот
ливая работа партийны х и совет
ских организаций, всех тружеников  
области, чтобы повысить темпы  
хлебосдачи, создать мощный поток 
зерна государству, чтобы в бли
ж айш ие две —  три пятидневки за
вершить выполнение первой запове
ди.

Реш аю щ ее средство, которое по
зволяет резко усилить уборку и 
хлебосдачу, —  раздельная уборка 
урожая.

В колхозах, где на деле действи
тельно в ш ироких масш табах орга
низована раздельная уборка, высо
кими темпами идет и  сдача хлеба  
государству. Вот несколько приме
ров. В сельхозартелях имени Б ул
ганина, «П обеда», «П уть к комму
низм у», Еожевниковекого района, 
имени Сталина, Асиновского рай
она, большие площади хлебов убра
ны раздельно. Эти колхозы без за
держки ежедневно вывозят на 
приемные пункты большое количе

ство зерна, и планы хлебозаготовок  
выполнили на 5 0 — 6 0 — 7 0  про
центов.

Несмотря на очевидные преиму
щ ества раздельной уборки урожая, 
в ряде районов она все ещ е недо
оценивается, что резко отрицатель
но сказывается на ходе хлебозаго
товок и  уборки.

За последние дни в колхозах зон  
1 0  машинно-тракторных станций  

совершенно прекратили косовицу  
хлебов лафетными жатками. 1 сен 
тября, например, в Зырянской МТС 
из 2 6  лафетных жаток ни одна не 
работала, в Громышевекой— из 2 5  
работала одна, в Чердатской —  из 
1 0  работала одна, в Еривошеия- 
ской, Чажемтовской, во всех МТС 
Туганского района —  ни одной. Во 
всех этих и  ряде других МТС в этот 
день больше половины подборщиков 
тоже простаивало. В Туганском рай
оне, например, из 9 9  подборщиков 
работали лишь 2 6 .

Поэтому ничего нет удивительно
го в том, что Туганский район так  
медленно ведет уборку урожая и 
хлебосдачу. Многие руководите
ли колхозов и МТС этого района 
полагают, что раздельный способ 
можно применять только в то вре
мя, когда хлеба достигли молочно
восковой спелости, а с полным пос
певанием хлебов раздельную жатву  
можно прекратить.

Практика доказывает ошибоч
ность этого мнения. В передовых 
колхозах области раздельным спосо
бом убирают все созревшие хлеба и 
только выигрывают от этого. Яр
кий пример этому —  работа знат
ного-комбайнера нашей области За
хара Ходоренко из Чилинской МТС. 
Вот что пишет в своем письме в ре
дакцию тов. Ходоренко:

«Раздельный способ уборки уро
жая —  это самое верное, самое 
главное средство ускорения сроков 
уборки урожая, борьбы с потерями 
и досрочного выполнения плана 
хлебосдачи. ...Хлеба у нас давно 
созрели, но я продолжаю раздель
ную уборку».

Самым убедительным доказатель
ством правильности этих слов тов. 
Ходоренко является его выработка. 
Он скосил лафетной жаткой 5 0 8  
гектаров, подобрал и обмолотил вал
ки с 2 2 4  гектаров. Еоллектив агре
гата тов. Ходоренко пересмотрел 
свои обязательства и решил убрать  
раздельно еще 3 0 0  гектаров хле
бов. а всего за сезон — 1 . 0 0 0  гекта
ров.

Подобных примеров, доказываю
щих эффективность и хозяйствен
ную целесообразность раздельного

о

способа уборки как в период воско
вой, так и  в период полной спело
сти хлебов, можно привести много.

Непонятно, почему ж е руководи
тели Туганского райкома ЕПСС и 
райисполкома смирились с против
никами раздельной уборки, не дают 
им должного отпора. То ж е самое 
можно сказать и  о руководителях  
Еривошеинского, Чаинского, Еолпа- 
шевского, Парбигского районов, где 
отсталые настроения в отношении  
раздельной уборки наносят большой 
ущерб делу.

Интересы досрочного выполнения 
плана хлебозаготовок, быстрейшего 
заверш ения уборки урожая требуют 
покончить с недооценкой раздельно
го способа уборки урожая.

От райкомов партии, райиспол
комов, всех партийных, советских 
и сельскохозяйственны х организа
ций требуется сейчас серьезное 
усиление организаторской работы в 
колхозах и МТС. В первую очередь 
необходимо пустить в ход все ла
фетные жатки и подборщики, орга
низовать их круглосуточную работу. 
На каждую лафетную ж атку у  нас 
приходится почти по два подборщи
ка. При правильной организации  
дела мы можем организовать под
борку и обмолот валков с таким 
расчетом, чтобы двинуть зерно мощ
ным потоком от комбайнов на 
хлебозаготовительные пункты.

Темпы хлебозаготовок нужно рез
ко повысить за счет сдачи зерна на 
глубинны е хлебоприемные пункты. 
Глубинки, при правильной их орга
низации, себя оправдывают. Однако 
у  нас все-таки находятся руково
дители, которые не хотят использо
вать этот крупный резерв, очень 
туго и неохотно идут на организа
цию глубинок.

Возьмем Пышкино-Троицкий рай
он. Здесь на токах скопилось боль
ше двух с половиной тысяч тонн 
хлеба, а государству колхозы рай
она за прошедшую пятидневку сдали 
только 4 0 0  тонн. В районе действу
ют 7  глубинных хлебоприемных 
пунктов, но зерна туда сдано толь
ко 1 4 5  тонн.

Много хлеба скопилось на токах  
в колхозах Туганского района, но 
здесь действуют только 5 глубинок 
из 2 0  открытых, и зерна на них  
поступило лишь 3 8 8  тонн.

С этим нельзя дальше мириться. 
Нужно, чтобы в эти решающие дни 
уборки урожая и хлебозаготовок в 
районах было открыто и работало 
такое количество хорошо оборудо
ванных для хранения зерна глуби
нок, которое необходимо для успеш 
ного выполнения пятидневных гра
фиков хлебосдачи.

Ерупнейшим резервом повыше
ния темпов хлебосдачи является  
улучш ение организации работы на 
токах и суш илках. Задача состоит 
в том, чтобы все зерно, поступаю 
щее на тока, в тот ж е день было 
просуш ено, подработано и сдано го
сударству. Между тем, в редакцию  
поступают сигналы о систематиче
ских простоях сушилок, зерноочи
стительных машин. В ряде мест 
мощные зерносушилки «Е узбасс», 
BICX0M  и другие используются  
очень неумело, не налажено как 
следует техническое обслуживание 
механизмов на токах и суш илках, 
и з-за  чего машины сутками стоят, 
а на току лежат горы сырого ш 
неочищенного зерна. Об этом сооб
щают наш и корреспонденты и сель
коры из Молчановского, Томского, 
Парбигского, Пышкино-Троицкого и 
других районов.

Подобной бесхозяйственности не 
может быть оправданий. Сейчас на 
токах и суш илках надо организо
вать круглосуточную  работу, ис
пользовать имеющиеся там машины  
с максимальной нагрузкой.

О резком повышении темпов хле
бозаготовок и уборки урожая нече
го и думать без серьезного улучш е
ния работы транспорта, занятого  
на хлебоперевозках.

Партийные организации обязаны  
организовать действенное соревно
вание шоферов, заняты х на хлеб- 

I ных перево.зках, обеспечить высо
копроизводительное использование 
всего транспорта на уборке урожая  
и хлебозаготовках.

Привести все резервы в действие, 
создать высокий накал на всех уча
стках уборки урожая —  вот что 
сейчас необходимо для резкого уси
ления темпов хлебозаготовок.

Хлеборобы! Выполним принятые 
обязате.тьства в честь 4 0 -й  годов
щины Великого Октября, досрочно 
выполним годовой план хлебозаго
товок!

□  LJ ^

В БЛИЖАЙШИЕ ДНИ ЗАВЕРШИТЬ УБОРКУ КУКУРУЗЫ
I . *

2 5 0 — 3 0 0  Ц Е Н Т Н Е Р О В  
З Е Л Е Н О Й  М А С С Ы  

С  Г Е К Т А Р А
Хорошая кукуруза выращена в 

колхозе имени Сталина, Пышкино- 
Троицкого района. На отдельных 
участках высота ее достигает 
2 — 2 ,5  метра. 2 8  августа комбай
нер И. И. Зуев  начал уборку. До 
траншеи было недалеко, и шоферы 
трех автомашин сумели обеспечить 
бесперебойную работу комбайна.

Е вечеру была убрана кукуруза с 
площади 6  гектаров и заложено  
1 .5 0 0  центнеров силоса. На следую
щий день в силосную траншею еще 
поступило около тысячи центнеров 
кукурузной массы.

Еаждый гектар кукурузы  даег 
2 5 0 — 3 0 0  центнеров зеленой мас
сы. Это позволит в нынешнем году 
колхозу заложить кукурузного си
лоса не менее 1 5  тысяч центнеров, 
создать прочную кормовую базу для 
общественного животноводства.

В. БУТОРИН.

☆  а

Н у м к н ы  с р о ч н ы е  г а е р ы

В Е Д У Т  У Б О Р К У  
К У К У Р У З Ы

в  большинстве колхозов зоны 
Асиновской МТС приступили к 
уборке кукурузы. Тракторная 
бригада тов. Рагинца в колхозе 
«Ерасный Май» убрала 3 0  гекта
ров кукурузы.

В колхозе имени Хрущева скош е
но 2 0  гектаров кукурузы .

Е укурузное поле сельхозартели  
имени Ж данова радует глаз. Расте
ния с широкими сочными листья
ми достигли трехметровой высоты.

Н ужно как можно быстрее убрать  
урожай. Молодой комбайнер Гро- 
мышевской МТС Владимир Май 
скосил 8 0  гектаров кукурузы  на 
силос. Механизаторы и колхозники  
спеш ат до наступления заморозков 
убрать кукурузу  с оставш ихся двух  
десятков гектаров.

Председатель колхоза тов. Суво
ров рассказывает:

—  В прошлом году кукурузного  
силоса мы почти не имели, прихо
дилось скот кормить силосом из ди
корастущ их трав. Нынче уж е за 
готовлено до 1 0  тонн кукурузного  
силоса на каждую голову скота. В 
ближайш ие дни дополнительно за
готовим еще по 2 — 3 тонны сочно
го корма на каждую дойную корову.

Правление колхоза заранее подго
товилось к закладке кукурузного  
силоса. Здесь все делается по-хозяй
ски. Заблаговременно были вырыты  
силосные траншеи, заполняются  
они хорошо. В среднем колхоз по
лучает по 3 0 0  центнеров, а с пло
щади в 3 0  гектаров собрали по 4 5 0  
центнеров зеленой массы кукурузы  
с каждого гектара.

Совсем иное положение в сосед
ней сельхозартели «Рассвет». Прав
ление колхоза и его председатель  
тов. Ануфриев плохо организуют 
уборку кукурузы . Из 9 0  гектаров 
здесь не скош ено и 1 0  гектаров.

Колхозы Волыни продали государству 
500 тысяч пудов хлеба

ЛУПЕ. 2  сентября. (ТАСС). В 
колхозах Волыни выращен хороший 
урожай зерновых. Весь хлеб убран. 
Засыпаны семенные, фуражные и 
страховые фонды, обеспечивается  
высокая натуральная и денежная

оплата трудодня.
Еолхозы области, выполнив план 

сдачи хлеба государству, продают 
хлеб государству сверх плана. В 
целом но области у ж е продано ^ 0 0  
тысяч пудов хлеба.

1 —2  сен т ября  
1957 года

Д Н Е В Н И К
СОРЕВНОВАНИЯ 

КОМБАЙНЕРОВ

Захар Ходоренко пересмотрел свое 
обязательство

Павел Ширяев прочно удерживает второе место
ЗА Х А Р ХОДОРЕНКО и.ч Чилинской МТС 1 сентября вы

полнил свое обязательство по раздельной уборке урожая. 
Коллектив агрегата скосил лафетной жаткой 508  гектаров, 
подобрал и обмолотил валки с площади 224 гектаров. Коллек
тив агрегата пересмотрел ранее принятые обязательства и ре
шил убрать раздельно еще 300  гектаров, а всего с начала се
зона — 1.000 гектаров.

Набирает темпы ПАВЕЛ Ш ИРЯЕВ. За прошедшие два дня 
он скосил 30  гектаров, а всего у него на счету сейчас 494  
гектара. Тов. Ширяев ггрочно удерживает второе место в со
ревновании комбайнеров области.

На третьем месте продолжает оставаться комбайнер Асн- 
новской МТС НИКОЛАИ ПИЧУГИН. ^

НИКОЛАИ КОМАР из Гынгазовской МТС заканчивает чет
вертую сотню гектаров и удерживает четвертое место.

Улучшил свой результат ИВАН ПАХОМОВ из Вороновской 
МТС. За прошедшие три дня он убрал 45 гектаров, & всего 
— 379, и занял пятое место в соревновании. У тов. Пахомова 
есть все возможности обогнать тов. Комара— он отстает от 
него на 17 гектаров, темпы работы у него значительно выше, 
чем у тов. Комара.

На шестое место передвинулся СТЕПАН КОРОВИН из Гу- 
севской МТС. Он скосял 369  гектаров.

ПРОКОПИИ КУЗНЕЦОВ из Гынгазовской МТС обогнал 
ИВАНА ЗАБОРСКИХ из Чердатской МТС. Он скосил 359  
гектаров, а у тов. Заборских выработка не прибавляется, так 
как он все еще не работает на лафете.

Тов. СВИНИН из Чилинской МТС занял девятое место в 
соревновании.

ИВАН ЛЕДЯЕВ остался на десятом месте. Он скосил 
328  гектаров.

’ Кемеровская область. На Красногорском угольном разрезе тре
ста «Томусауголь» ведутся вскрышные работы при помощи гидро
мониторов.

На снимке: гидромонитор за размывкой грунта.
(Фотохроника ТАСС).

Еомбайнер Николай Еудигечев и  
тракторист И. Григораж небрежно 
относятся к силосоуборочному ком
байну. При переезде с одного уча
стка на второй они поломали его. 
Еомбайн простоял двое суток.

В колхозах зоны Зырянской МТС 
скощено лишь 7 5  гектаров к ук уру
зы и заложено только 5 0 7  тонн  
кукурузного силоса. Не убрана ку
куруза в колхозе «Борьба за ком
мунизм». В колхозе имени Еирова 
на площади 2 5  гектаров выращена 
хорошая кукуруза, но к силосова
нию ее ещ е не приступили. Пред
седатель колхоза тов. Ефременко 
ж дет силосоуборочные комбайны из' 
МТС и н е организует уборку к ук у
рузы  своими силами.

Всего в колхозах Зырянского 
района не скошено еще около 1 , 0 0 0  

гектаров кукурузы . Если сейчас не 
принять срочны х' мер к уборке к у 
курузы , она может погибнуть от 
ожидающихся заморозков.

Л. ВОЙТЕНКО.

За 6 дней—47 гектаров
Организованно идет уборка к у 

курузы  в колхозе «Советская 
Сибирь», Ш егарского района. Еом
байнер силосоуборочного комбайна 
из Гынгазовской МТС тов. Яковлев 

за 6  дней скосил 4 7  гектаров ку
курузы , что составляет больше 
нормы.

В. СИДОРЕНКО, 
диспетчер Гынгазовской МТС.

З А К А Н Ч И В А Ю Т  
У Б О Р К У  К У К У Р У З Ы
ЕОЖЕВНИЕОВО. (По телефону). В

передовых колхозах района уборка  
кукурузы  развернулась полным хо
дом. Многие колхозы вырастили хо
роший урожай зеленой массы к ук у 
рузы . В колхозе «Победа» собирают 
в среднем по 2 5 0 — 2 7 0  центнеров 
зеленой массы с гектара, а на от
дельных участках —  значительно 
больше. Еолхоз на днях заканчивает 
уборку кукурузы . Здесь из 1 2 0  гек
таров скошено 8 0 .

Еолхоз имени Булганина из 1 0 0  
гектаров убрал 7 0 . В колхозе име
ни Еалинина из 1 5 0  гектаров ско
шено более 1 0 0  гектаров кукурузы .

Б У Д Е Т  к у к у р у з н ы й  
С И Л О С !

МОИАНОВО. (По телефону).
Еолхозники сельхозартели «Про
гресс» взяли обязательство полу
чить в 1 9 6 0  году по 8 0  центнеров 
мяса и по 3 0 0  центнеров молока 
на каждые 1 0 0  гектаров.

Сейчас в колхозе развернулась  
борьба за создание прочной кормо
вой базы. В этом году колхозники  
собираются заготовить не менее 
15  тонн силоса на корову.

На косовице кукурузы  работают 
два силосоуборочных комбайна и 
три конные сенокосилки. За 2 дня 
заложено 1 0 0  тонн кукурузного си 
лоса.

По предварительным подсчетам, 
участки дают по 2 8 0 — 3 2 0  тонн  
зеленой массы с гектара. Машини
сты конных сенокосилок Василий  
Полосин, Владимир Зубов, Дмитрий 
Арищин вместо 3 гектаров по нор
ме ежедневно скаш ивают по 3 ,5 —  
4 гектара кукурузы .

Зало^^им по 20 тонн силоса 
на корову

Еолхозники наш ей сельхозартели  
«Искра» упорно борются за созда
ние прочной кормовой базы для 
общественного животноводства. 
Сейчас у  нас заложено более 2 .0 0 0  
тонн силоса, больше 1 7  тонн на 
корову.

С 2 0  августа мы скосили только 
2 0  гектаров кукурузы. Осталось 
убирать ещ е больше 8 0 . Дирекция  
Тунгусовской МТС обещала нам 
кукурузоуборочный комбайн, но

так и  не дала. Мы ведем уборку  
конными сенокосилками, а комбайн 
3 дня простоял без дела в соседнем  
колхозе имени Ворошилова.

Закладку кукурузного силоса бу
дем продолжать с таким расчетом, 
чтобы заложить по 2 0  тонн силоса 
на каждую корову.

Е. БОЛТОВСКАЯ, 
агроном колхоза «Искра», Мол
чановского района.

......................................................... .

С В О Д К А
о  в ы п о л н е н и и  п л а н а  м е х а н и з и р о в а н н ы х  р а б о т ,  к о м б а й н о в о й  

у б о р к и  и  п о д ъ е м а  з я б и  п о  М Т С  Т о м с к о й  о б л а с т и  
н а  1 с е н т я б р я  1 9 5 7  г о д а  
(в процентах к плану)

ла 1 ^2 О Си ■ Sg I-М аименсвание *  а«  _  а  X ® о
МТС S S й 3Sf «  S к оо  а  а: н ^  о  <а R3 о  О  О X са О о g ^  m

1 Вороновская 69,8 47 ,0 16,6
2 Митрофановская 71,5 22,8 15,0
3 Чиливская 64,5 33,1 19,2
4 Крыловская ЛМС 75,5 __ —
5 Молчановская 79,6 12,8 19,3
6 Асиновская 69,8 20,7 13,8
7 Ювалинская 68,9 29,2 11,6
8 Уртамекая 67,5 27,9 11,8
9 Гынтазовская 64,7 31,8 12,6

10 Пышкинская 60,7 24,3 13,6
11 Чердатская 56,5 20,4 17,7
12 Томская 80,2 12,2 13,5
13 Поросинская 65,1 21,2 12,0
14 Громышевская 64,9 16,8 15,1
15 Петролавловская 76,7 13,5 10,9
16 Баткатская 69,7 18,7 10,5
17 Высокоярская 55,6 19,0 15,3
18 Ключевская 55,2 12,6 24,2
19 Рождественская 69,2 19,4 6,2
20 Рыбаловская 65,3 20 ,8 6,7
21 Туганская 70,5 13,0 7,3
22 Галкинская 53,9 12,1 19,4
23 Корниловская 66,0 17,9 6,2
24 Сергеевская 50,8 24,0 8,6
25 Гусевская 66,1 16,8 4,7
26 Чаинская 53,9 8,7 15,6
27 Красноярская 46,0 , 14,5 14,6
28 Тунгусовская 60,2 16,3 6,6
29 Коломинская 67,4 7,5 8,4
30 Турунтаевская 58,5 • 12,5 10,1
31 Зырянская 50,9 20,9 4,1
32 Пудинская 49,2 7,9 15,0
33 Крив ошеинская 57,0 15,4 5,3
34 Чажемтовская 52,3 5,7 12,3
35 Светлянская 48,2 6,0 10,9
36 Старицынская 39,0 10,9 9,3
37 Парбигская 45,5 10,7 6,0
38 Парабельская 41,1 2 ,8 1,5

Провермвлх вътолыошие обязательств

НИЖЕ С В О И Х  В О З М О Ж Н О С Т Е Й
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Ленинград. На, балтийском 
судостроительном заводе имени
С. Орджоникидзе при постройке 
кораблей широко применяется 
передовая технология. Изготов
ленные в корпусно-сварочном це
хе крупные бортовые секции до
ставляются затем на стапели, где 
с помощью мощных кранов н сва
рочной техники монтируются 
крупнейшие океанские и морские 
суда.

На снимке: сборка кормовон 
части рефрижератора в корпусно
сварочном цехе.

(Фотохроника ТАСС).

НОВОСИБИРСКИЙ ТЕАТР  
ОПЕРЫ И БАЛЕТА  

В КИТАЕ
ПЕЕИН, 2  сентября. (ТАСС). 

Еак передает агентство Синьхуа, 
в Ш анхае показом балета Чайков
ского «Лебединое озеро» начались 
гастроли Новосибирского театра 
оперы и балета. На представлении, 
которое прешло с большим успехом, 
присутствовало более 1 2  тыс. зри
телей, в том числе заместитель ми
нистра культуры ЕНР и генераль
ный секретарь Общества китайско- 
советской дружбы Цянь Цзю нь-жуй  
и другие официальные лица.

Лесозаготовители Пышкино-Тро
ицкого леспром.хоза, включившись 
в соревнование за достойную встре
чу 4 0 -й  годовщины Октября, обя
зались заготовить на каждого спи
сочного рабочего по 5 0 0  кубомет
ров древесины в год.

Леспромхоз получил значитель
ное подкрепление техникой. Ему 

выделили в этом году: три трак
тора С -80 , одиннадцать трак
торов Е Д Т -40, пять лесовозных ма
шин марки ЗИ Л -355 и 8  машин 
М А З-501, дизельный погрузочный  
кран, десять платформ и 1 0  комп
лектов сцепов для узкоколейной  
ж елезной дороги, две передвижные 
электростанции, лебедку ТЛ-5 и 
другие механизмы. На предприяти
ях механизированы все звенья 
лесозаготовительных работ.

Леспромхоз выполняет сейчас 
план. 8 -месячный план выполнен 

на 1 1 0 , 2  процента, августов
ский —  на 115 процентов. Но обя

зательство по комплексной выработ
ке леспромхоз не выполняет.

Выработка на списочного рабоче
го за семь месяцев составила только 

2 3 8  кубометров. Такая низкая ком
плексная выработка —  результат  
крупны х недостатков в организа
ции труда на лесозаготовках.

Руководители Еомсомольского 
лесопункта не организовали правиль
ной эксплуатации лесовозной тех
ники. На участках систематически  
перегружают сцепы , у  них ломают
ся стойки, коники, обрываются це
пи, и сцепы  -выходят из строя. Это 
намного снижает вывозку древеси
ны по узкоколейной железной до
роге.

Еще х уж е относятся к машинам, 
не берегут их на мастерском участ
ке Тазырбак Балагачевского лесо
пункта. Древесину здесь вывозят 
по неподготовленной дороге. В ре- 
вультате новые автомашины

3 1 1 -3 5 5 ,  полученные только ны
неш ней весной, выходят из строя. 
Одна из них уж е требует среднего 
ремонта.

На нижнем складе Еомсомольско
го лесопункта (старш ий мастер 
тов. Вшивцев) сучья обрубаются 
вручную, топором, а высокопроиз
водительные электросучкорезки ле
ж ат на складе. Между тем, здесь  
лес крупный, и его выгоднее обра

батывать сучкорезкой.
Работу нижнего склада во мно

гом тормозят сплавщики, которые 
вовремя не убирают скатанную  в 
воду древесину. И з-за этого на 
складе часто простаивают рабочие, 
подолгу задерживаются груженые 
йцепы. В тресте «Обьлесоеплав» 
знают об этом, но мёр не принима
ют. Чтобы наладить согласованную  
работу лесников и сплавщиков, 
нуж на помощь работников управ
ления лесной и  деревообрабатываю

щей промышленности Томского 
Совнархоза.

На участках леспромхоза не го
товятся к зиме. Не начата построй
ка автодороги на Францевском 
лесопункте, откуда лес, будет выво
зиться автомашинами М А З-501, не 
строятся гаражи для машин, не го
товятся к поездной вывозке леса. 
Работникам леспромхоза следует по
заимствовать опыт эксплуатации  
лесовозных машин М АЗ-501 в 
Лайском леспромхозе.

Руководители Пышкино-Троиц
кого леспромхоза —  директор тов. 
Иванов, начальник производствен
но-технического отдела тов. Михай
лов должны улучшить организа
цию работ на предприятии. Это 

огромный резерв роста комплексной 
выработки.

В. ЭКГАРДТ, 
инженер производственного 

отдела комбината «Томлес».

ИСПЫТАНИЕ ТРЕТЬЕГО  
ГИДРОАГРЕГАТА 
ИРНУТСКОЙ ГЭС

ИРЕУТСЕ, 3 1  августа. (ТАСС). 
Сегодня в 1 9  часов 5 5  минут мест
ного времени был поставлен на обо
роты третий гидроагрегат Иркут
ской Г ^ .

Уже первые часы работы маши
ны показывают высокое качество и 
точность сборки всех ее узлов. Пос
ле проверки механической и  элек
трической частей гидроагрегат бу
дет поставлен под промышленную  
нагрузку.

ПЕРЕД ПЕРЕКРЫТИЕМ  
РУСЛА ИРТЫША

СЕРЕБРЯНЕА, 2  сентября. 
(ТАСС). Несколько недель осталось 
до решающего этапа строительства  
Бухтармияской ГЭС —  перекрытия  
русла Иртыша. В сентябре гидро
строителям предстоит пропустить  
весь поток великой сибирской реки 
через гребенку водосливной плоти
ны, отсьшать так называемые бан
кеты, которые преградят ей доступ  
в левобережный котлован.

Еоллектив новостройки разрабо
тал оригинальный метод перекры- - 
тпя реки, отличающийся простотой  
и дешевизной. На Волге, Оби и дру
гих реках для этой цели использо
вались наплавные мосты. Бухтар- 
минцы решили обойтись без этих  
дорогостоящих сооружений и от
сыпку банкетов производить с про
дольной стены правобережной пере
мычки.

В течение 5 — 6  суток предстоит 
вложить в тело левобережной пере
мычки до ста тысяч кубометров 
скального грунта и суглинка. Для 
этого выделены десять мощных 
экскаваторов, около ста автосамо
свалов.

Прежде чем приступить непосред
ственно к перекрытию реки гидро
строителям надо затопить правобе
режный котлован. Сейчас уклады
ваются последние тысячи кубомет
ров бетона в расположенные здесь  
сооружения. Ведется разборка 
шпунтовой стенки, которая пре
граждала путь иртышским водам в 
котлован. Заверш ается монтаж  
третьего шагающего экскаватора, 
который будет использован на раз
борке подводной части правобереж
ной пере1мычки.

Еоллектив участка- гидромонтажа, 
завершив ^монтаж двух пролетов бе- 
тоновозной эстакады, приступил к 
работам на последнем пролете. Он 
решил смонтировать нижнюю эста
каду  ̂ на водосливной плотине в 
первой декаде сентября.

Четвертый агрегат 
Кайрак-Кумской 

ГЭС
х о д ж е й  (Таджикская ССР), 

2 сентября. (ТАСС)). Вчера постав
лен под нагрузку четвертый агре
гат Еайрак-Еумской ГЭС «Дружба  
народов». Он подключен к сети и  
начал давать промышленный ток.
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К 40-лвтню  
Великого Октября

Партия в нашем сердце, 
в наших мыслях, т руде

ПИСЬМА
МОЛОДЕЖИ

☆  тйг

По пути, указанному партией
Хороша, богата сибирская тайга.
Читаешь газеты, слушаешь радио 

и невольно представляешь себе на
шу необъятную страну. На юге цве
тут сады, а север' в снегах. На во
стоке алеет рассвет, а у  берегов 
Балтики зажигаются вечерние огни. 
Л всюду, в любом уголке страньк 
на далекой Чукотке и в солнечной 
Туркмении, на казахстанских целин
ных землях и на индустриальном  
Урале —  всюду кипит работа, всюду 
строятся новые заводы-гиганты, 
вырастают электростанции, совхозы, 
шахты, города.

И везде нуж ен лес. Вот почему 
всякий раз, когда я  вхож у в тайгу, 
испытываю чувство гордости за  
свой труд, труд своих товарищ ей- 
лесозаготовителей, которые помога
ют советским людям умножать бо
гатства Родины.

В нашей стране все, что создает 
человек своими руками, принадле
ж ит ему, служ ит для его блага.

В капиталистических странах лю
ди, которые построили своими рука
ми дворцы и железны е дороги, ка
налы и небоскребы, создали столько 
благ, продолжают жить в рабстве, 
в нищете, в вечной тревоге за свой 
завтрашний день.

У меня обыкновенная профес
сия —  шофер. Я работаю на вывоз
ке леса с верхнего склада. За смену  
на расстояние 1 2  километров я 
должен вывезти в хлыстах 2 2  кубо
м етра-леса. А вывожу по 3 0 — 40  
кубометров, иногда больше. Мой 
средний месячный заработок 
1 .0 0 0 — 1 .2 0 0  рублей. Так ж ивут и 
трудятся многие мои товарищи по 
работе.

Боюсь ли я за свой завтрашний 
день? У нас даже говорить об этом 
странно. Каждый из нас, рабочих, 
не только не боится его, а ждет, 
как ж дут еще более светлого, радо
стного.

Творческий труд приносит мне 
радость. В труде на благо любимой 
Отчизны я вижу свое счастье.

Радостно сознавать, что наша 
жизнь хорошеет с каждым днем. 
И всем этим мы обязаны нашей  

родной Коммунистической партии. 
Особенно большие изменения в на
шей ж изни, в жизни страны прои
зошли за последние три— четыре 
года. На великие дела подняла 
Коммунистическая партия советский  
народ. Освоень! десятки миллионов 
гектаров целинных и залежных  
земель, проведена реорганизация  
управления промышленностью и 
строительством, мудрую политику  
проводят партия и правительство в 
международных отнош ениях.

Советской молодежи близка, по
нятна политика, проводимая Комму
нистической партией и правитель
ством. Все проводимые партией ме
роприятия направлены на укрепле
ние могущества нашей Родины, на 
улучш ение ж изни советских людей.

Вот почему от всего сердца хо
чется заверить родную партию в 
том, что наша молодежь всегда го
това следовать по п^^и, указанному  
партией. Вот почему мы приложим 
все силы, чтобы ознаменовать слав
ное 40-лети е Советской власти у с 
пехами в труде.

Н. РАЗУМОВ, 
рабочий Парбигского леспромхоза, 

комсомолец.

^  ш
ч

Радость труда
—  А что, ребята, еще немного усилий и вы йлм  

на одно из первых мест, —  улыбаясь, говорит .\нати- 
лий Лугачев своим товарищам.

«Боевая четверка» —  так называю г мехаш пагоры  
Гынгазовской МТС членов комсомольско-.молодсл’.ниго 
агрегата, которым руководит комбайнер А. Лугачев.

Окончена смена. Молодые механизаторы выполнили 
на подборке хлебов полторы нормы. Но посмотрите на 
снимок —  они не чувствую т усталости. Их счастли
вые улыбки говорят о радости труда.

На снимке: члены комсомольско-молодежного ком-

'н  “V  л  ^

Родное дело ияолодежи

байкового агрегата знакомятся с бюллетенем о ходе 
соревнования комбайнеров МТС. Слева направо: 
копнильщики Геннадий Севостьянов и Петр Тараза- 
нов, штурвальный Семен Свичкарев и  комбайнер 
Анатолий Лугачев.

Фото Ф. Хитрнневича.

С т у д е н т ы  н а  к о л х о з н ы х  п о л я х
Добрым, словом отзываются кол

хозники сельхозартели имени Швер
ника, Кожевниковского района, о 
своих помощниках— студентах 1 -го 
курса Томского политехнического 
института. Их 4 4  человека.

Студенты помогают колхозу во
время убрать богатый урожай и до
срочно сдать хлеб государству. Они 
работают на токах, на вывозке зер
на, у  комбайнов. Работа идет круг
лосуточно.

Хорошо трудятся студенты Гера
щенко, Овчинников, Заколодяжный. 
На подвозке зерна они выполняют 
задания на 5 0 0  процентов.

Студенты проводят беседы с кол
хозниками, читают им газеты, вы
пускают боевые листки, вместе с 
колхозной молодежью готовят кон
церт художественной самодеятель
ности.

САМОЕ БОЛЬШОЕ ЖЕЛАНИЕ
Мне девятнадцать лет. Я  родился 

и вырос в счастливое, советское 
время. О ж изни старшего поколе
ния я  знаю только по книгам и 
рассказам своего отца.

Отец мой, Федор Дмитриевич Си
ницын, остался старшим в семье, 
когда ему было девять лет. Жили 
они тогда в Витебской губернии. 
Дедушка 'занимался сельским хозяй
ством, но урожай, который он полу
чал с маленького клочка земли, был 
скудный. Семья жила бедно, едва 

сводя концы с концами. Поэтому 
каждую зиму дедуш ка уходил на 
заработки, чтобы прокормить семью. 
В одну из таких зим по дороге он 
простыл, заболел и умер. Вскоре 
после этого отец уш ел в город, по
ступил на Путиловский завод уч е
ником сдесаря.

Отец рассказывает, что тогда на 
заводах нелегко было получить са-

Г О Р Ж У С Ь  с в о е й  р о д и н о й
Коммунистическая партия и  Со

ветское правительство последова
тельно проводят политику мира и 
дружбы между народами всех  
стран. Партия призывает нас, мо
лодежь, крепить дружбу с юношами 
и девушками, живущ ими на мате
риках всего земного шара.

Мир и дружба —  эти два слова 
были знаменем VI Всемирного фе
стиваля молодежи. Более 3 4  тысяч 
юношей и девуш ек из 1 3 1  страны  
мира съехались в Москву на фести
валь. Все они были поражены ве
личественным видом социалистиче
ской Москвы, праздником молодо
сти.

Некоторые делегаты из капита
листических стран ехали на фести
валь с предубеждением. Сеятели 
лжи и небылиц, продажные бур
ж уазны е писаки пытались очер
нить в глазах молодежи наш у стра
ну. ж изнь советских юношей я  де
вушек.

Но уж е первые часы, проведен
ные на советской земле, развеяли  
это предубеждение. Посланцы зару
бежной молодежи увидели могу
чую индустриальную державу, со
зидательный труд советского народа 
под руководством Коммунистической  
партии, почувствовали, что вся 
жизнь советских людей проникну
та идеями мира и дружбы. Совет
ские люди тепло встретили пос
ланцев юности мира.

Я был в эти дни в Москве в со
ставе делегации молодежи Томской 
области. Я переживал большую ра
дость и был горд за себя и своих 
товарищей. Я , рядовой тракто
рист из далекого сибирского села, 
приехал в столицу нашей Родины  
на всемирный праздник __ молодежи. 
Я полон чувства большой благодар
ности родной Коммунистической 
партии за все, что она делает для 
советской молодежи.

Спасибо партии
Мне, рабочему-строителю, хорошо 

видна забота Коммунистической  
партии о благе народа. На наш их  
глазах, при нашем участии воздви
гаются жилые дома, заводы, шко
лы, клубы, дворцы.

Четвертый год работаю я  в де
сятом строительном участке треста 
«Томсктрансстрой». Работал сначала 
землекопом, потом овладел спе
циальностью плотника. Хочу еще 
научиться мастерству каменщика и 
штукатура. Хорошо, когда имеешь 
несколько смежных профессий.

Трудно перечислить все, что 
строила наша бригада, какие объек
ты были сданы нами в эксплуата
цию за время моей работы в этом 
стройучастке. Назову только глав
ные: пятиэтажное здание студенче
ского общежития ТЭМИИТа, новые 
цехи шпалопропиточного завода, 
детский сад, три восьмиквартирных 
и два двенадцатиквартирных дома 
на Черемошниках, ,31-квартирный  
жилой дом по улице Верш инина, 
двенадцатиквартирный дом на стан
ции Томск-П.

По плану мы должны сдать в 
этом году 1 .5 0 0  квадратных метров 
жилой площади. Соревнуясь в  честь 
40-лети я  Великого Октября, мы на
много перевыполнили этот план. 
Уже в июле мы сдали в эксплуата
цию 1 .5 0 5  квадратных метров. На
ша бригада, в состав которой входят 
молодые плотники Петр Маркович, 
Михаил Ахмеров, Андрей Ледяев, 
июльский план выполнила на 1 7 5  
процентов.

Недавно мы обсуждали постанов
ление Центрального Комитета КПСС 
и Советского правительства «О раз
витии жилищного строительства в 
С1!СР». Это постановление —  еще 
одно яркое проявление безгранич
ной заботы партии о благе народа. 
В  б я х а й ш в е  1 0 - ^ 1 2  лет жилищ-

ш и и

Мы, делегаты советской молоде
жи, как подлинные хозяева своей 
страны, показывали зарубежным  
друзьям достижения нашего народа. 
Мы ходили по московским площа
дям, скверам, были на стадионах, 
в дворцах. И в восхищ ении наш их  
гостей чувствовалась зависть к 
нам, советской молодежи, сынам и 
дочерям советского народа, который 

под руководством Коммунистиче
ской партии создал замечательное 
настоящее и строит ещ е более 
прекрасное будущ ее.

Хорошие это были дни, прове
денные в Москве, на фестивале. 
(Сколько было интересных встреч, 
увлекательных разговоров, и кругом 
радостная, счастливая молодежь.

Мы, группа молодых томичей, 
осматривали достопримечательности 
древнего Кремля. Когда мы прохо
дили по Кремлю, около нас оста
новилась машина и  из нее вы
шел Никита Сергеевич Хрущев. 

Всем нам хотелось выразить чув
ства искренней благодарности Ком
мунистической партии за ее вели
кий труд на благо народа. И когда 
Никита Сергеевич подошел к нам и 
пожал руки, мы в свои крепкие ру
копожатия вложили чувства искрен
ней любви и благодарности к род
ной партии.

Вернувшись с фестиваля, я вновь 
сел за  руль своего трактора, чтобы 
трудовыми делами на колхозных по
лях ответить на заботу партии о 
счастливой ж изни советской моло
дежи, достойно встретить 40-летие  
Великого Октября.

А. БОЛТОВСКИЙ, 
тракторист Тунгусовской МТС 

Молчановского районр.

мостоятельную работу. Несколько 
лет приходилось быть подручным у  
мастера, прислу,жничать ему, быть 
на побегуш ках, терпеливо сносить 
оскорбления, подзаты льники..

Только после Великого Октября 
мой отец познал радость настояще
го творческого труда, стал хорошо 
жить.

в  семье нашей я  сейчас са
мый младший из рабочих. Кроме 
меня, на заводе «Сибэлектромотор» 
работают еще два моих брата Ев
гений, Валентин и их жены Людми
ла и Вера.

Отец в этом году уш ел на пен
сию. Закончил он свой трудовой 
путь механиком. За многолетнюю и 
безупречную работу награжден ме
далью «За трудовую доблесть», 
знаком «Отличник социалистиче
ского соревнования», отмечен мно
гими благодарностями.

Мы, три брата, работаем на заво
де. Старший Евгений пришел на за
вод учеником слесаря, теперь он 
контролер инструментального цеха. 
Второй —  Валентин на заводе стал 
работать в годы Великой Отечест
венной войны. Сначала был учени
ком, а затем токарем по обработке 
корпусов мелких машин. Без отры
ва от производства он кончил 7 
классов, учится на IV курсе элек-

Сей-тромеханического техникума, 
час работает технологом цеха.

Недавно в ж изни Валентина про
изошло большое событие —  его 
приняли в члены КПСС. Я горжусь  
своим братом и мечтаю тоже стать 
коммунистом.

Я работаю токарем. Б ез отрыва 
от. производства окончил среднюю 
школу. Хочу поступить в вечерний  
техникум. Уверен, что мечта моя 
осущ ествится. У советской молоде
жи для учебы есть все условия, все 
возможности.

Взять хотя бы наш завод. Здесь  
к услугам молодых рабочих —  ве
черняя школа, техникум, библиоте
ка. Я занимаюсь в спортивной сек
ции, участвую в кружке худож ест
венной самодеятельности.

Велика и безгранична забота 
партии и правительства о советском  
народе, о его благосостоянии, куль
турном росте.

У меня сейчас, как и  у  всех  
моих сверстников, самое большое 
желание —  как можно лучше тру
диться, быть полезным Родине, 
жить и работать так, чтобы быть 
достойнъга членом ленинского ком
сомола, верного помощника партии.

В. СИНИЦЫН, 
токарь завода «Сибэлектромотор», 

комсомолец.

Небывалый подъем переживает 
сейчас советская деревня. Благода
ря мудрой и дальновидной полити
ке Коммунистической партии и ее 
ленинского Центрального Комитета 
в сельском хозяйстве нашей страны  
за последние годы произошли заме
чательные перемены. Окрепла эко
номика общественных хозяйств, на 
село пришла новая могучая техни
ка, зажиточной стала ж изнь колхоз
ников.

Коммунистическая партия выдви
нула новую всенародную задачу —  
в ближайшие годы догнать США по 
производству мяса, молока и масла 
на душ у населения. Все советские 
люди горячо поддержали и одобри
ли этот призыв партии.

Комсомол, советская молодежь 
всегда, на всех этапах коммунисти
ческого строительства были верны- 
ми_ боевыми помощниками партии. И 
сейчас вместе со всем советским на
родом за претворение в жизнь меро
приятий партии борется и колхоз
ная молодежь.

Комсомольцы нашего колхоза го
рячо откликнулись на призыв пар
тии догнать США по производству 
продуктов животноводства на душ у  
населения. Колхозники взяли обя
зательства —  получить к I 9 6 0  го
ду на 1 0 0  гектаров сельхозугодий  
4 0 0  центнеров молока и 1 0 0  цент
неров мяса. Комсомольцы возгла
вили соревнование молодежи села в 
честь 4 0 -й  годовщины Великой 
Октябрьской социалистической ре
волюции.

На заготовке кормов, на уборке 
урожая, где бы ни трудились ком
сомольцы, они показывают образцы  
высокопроизводительного труда. Мо
лодые . колхозники Г. Смирнов, 
А. Наумов, В. Миронов, П. Галышев 
на стогометании ежедневно выпол
няли нормы на 1 5 0 — 1 6 0  процен
тов.

Колхоз у ж е заготовил 2 5  тысяч  
центнеров сена. Общественный 
скот будет с кормами.

Это очень важно, так как наши 
животноводы борются сейчас за то, 
чтобы в этом году надоить по

Партия сказала,— комсомол 
ответил: „есть!‘

у  ленинского комсомола есть хо
рошая традиция —  дружно откли
каться на зов партии. Три года на
зад партия призвала комсомол по
мочь в освоении целинны х и залеж 
ных земель. И сотни тысяч юно
шей и девуш ек по зову партии и 
по велению своего сердца отправи
лись в беспримерный в_истории по
ход на освоение бескрайних целин
ных земель.

За эти годы были подняты  
3 5  миллионов гектаров целинных  
земель. Золотым потоком пошел в 
государственны е закрома целинный  
хлеб, умножая богатство наш ей Ро
дины.

В освоении целины приняли  
участие многие тысячи совет
ских студентов. В прошлом го

ду мы, томские студенты , работали 
на целинных землях в К азахстане  
плечом к плечу со студентами Мо
сквы, Ленинграда, Казани и дру
гих городов Советского Союза.

Урожай был богатый. Пришлось 
потрудиться наславу.

Нынче мы поеха.ди помогать ал
тайским хлеборобам убирать уро
ж ай. И в этом году мы будем хоро
шо трудиться, чтобы помочь целин
никам вовремя убрать богатый

урожай.
Когда мы изучали постановление 

июньского Пленума ЦК КПСС, ра
зоблачившего антипартийную груп
пу Маленкова, Кагановича, Молото
ва, гнев и возмущение наполнили  
наши сердца.

В то время, как трудящ иеся на
ш ей страны единодушно поддержи
вают мероприятия партии, проводи
мые на основе решений XX съезда  
КПСС, когда весь советский народ 
включился в активную борьбу ."ia 
претворение в ж изнь этих меро

приятий, когда наша страна пережи
вает мощный подъем народной а к 
тивности и прилив новых творче
ских сил, —  участники антипар
тийной группы тормозили наше 
движение вперед.

Мы, молодежь, работая на цели
не, ясно видим цель, которую ста
вит перед собой партия, —  все
мерное удовлетворение все возра
стающих потребностей советского 
народа. И молодежь, видя реаль
ность целей, выдвигаемых партией, 
проникается ещ е большей верой в 
ее политику, ещ е большей реши
мостью следовать за партией.

А. КАРМАНЦЕВ, 
студент госуниверситета.

Ш Е С Т Н А Д Ц А Т И Л Е Т Н И Е

ный вопрос в  нашей стране будет  
полностью разрешен.

Строитель сейчас у  нас в стране—  
одна из самых почетных профессий. 
Какое счастье своими руками созда
вать блага для народа, строить и 
созидать. Мы, молодежь, свято хра
ним завоевания наш их отцов. Мы, 
комсомольцы, учимся у  партии без
заветному служ ению  Родине, своему 
народу. Только в труде свободном и 
радостном мы видим свое счастье.

За прекрасную счастливую моло
дость от всей души хочется ска
зать партии' спасибо!

А. СЛОЙКИН, 
плотник, секретарь комсомольской 
организации стройучастка № 10, 

треста «Томсктрансстрой».

Вечером, после работы, комсо
мольцы собрались в одной из ком
нат конторы Аргат-Юльского лес
промхоза. Возле открытых дверей, 
переминаясь с ноги на ногу, стояли 
четыре паренька.

—  А вы чего ж е, хлопцы? 
Заходите, садитесь.

Осторожно, смущенно поглядывая 
на оживленных, веселых юношей и 
девуш ек, четверо ребят прошли в 
комнату, теребя в руках фуражки. 
Так входят в класс новички. Моло
дые рабочие леспромхоза Юрий 
Стрельченко, Рудольф Меркушев. 
Николай Крутиков и Анатолий Ка- 
лянов не были новичками в лес
промхозе. Они были среди своих то
варищей по работе. И все-таки с 
волнением переступили они порог 
этой простой комнаты, с волнением, 
которое никогда не забудется. Их 
сегодня принимают в комсомол.

Председатель собрания зачитыва
ет заявление вступающего в комсо
мол.

«Прошу принять меня в ряды  
ВЛКСМ. Все обязанности буду вы

полнять с честью . Юрий Стрельчен
ко». Специальность —  машинист 
парового крана, год рождения —  
1 9 4 1 -й .

И вот он стоит перед своими то
варищами, смущ енный, загорелый, 
еще по-детски угловатый, но креп
кий и ладный, с черныши беспо
койными большими глазами. Этот 
невысокий подросток стал на лесо
пункте лучшим машинистом паро
вого врана.

■— Беру обязательство, —  ска
зал Юрий Стрельченко в этот па
мятный вечер, —  ежедневно давать 
1 3 0  кубометров леса.

—  А какая у  тебя норма?
—  5 4  кубометра.
Сомнений ни у  кого не было, что 

это обязательство будет выполнено.
—  Кто « за» , прошу голосо

вать, —  говорит председательству- 
юший. — Принят единогласно.

Один за другим поднимаются 
Рудольф Меркушев, Николай Крути
ков, Анатолий Калянов. Все четве
ро они очень несхож и внеш не и но

характеру. Но есть в них много об
щего, что сближает, роднит их, что 
снискало им глубокое уважение 
старых, заслуженны х лесников. Это 
сознательное отношение к труду. 
Полторы— две— три нормы еж е
дневно. Это стало обычным у шест
надцатилетних лесников.

Когда Рудольфа Меркушева на 
собрании спросили, каким должен 
быть комсомолец, он сказал:

—  Комсомолец должен быть та
ким, чтобы смог выполнить любое 
задание Коммунистической партии.

И веришь, что такие выполнят 
любое задание партии, как выпол
няли его комсомольцы, которые под 
руководством коммунистов сраж а
лись с Колчаком и строили Магнит
ку, восстанавливали разруш енные 
фашистами города, поднимали ве
ковую целину.

Ребят приняли в комсомол. И они 
знают, что это обязывает их к не
устанной борьбе за новые успехи  в 
труде.

Т. БОРТНИКОВА.

2 .3 0 0  литров молока в среднем на 
каждую корову, получить по- 1 5  по
росят на каждую свиноматку, сохра
нить и вырастить по 9 5  телят на  
1 0 0  коров.

Молодые животноводы трудятся, не 
покладая рук. Они знают, что своим 
трудом множат благосостояние со
ветского народа. Например, молодая 
доярка К. Гончарова за семь меся
цев этого года надоила 1 .5 2 4  литра 
молока на фуражную корову. Участ
ница Всесоюзной сельскохозяйствен
ной выставки телятница М. Келлер 
сохранила 9 7  процентов полученных 
телят.

Сейчас на колхозных полях  
страдная пора —  уборка урож ая. 
Хорошо трудятся в эти дни молодые 
колхозники В. Франк, Б. Наумов, 
Н. Штополь и другие.

Успешно выполняют свой долг 
члены Комсомольске -  молодежного 
комбайнового агрегата, которым ру
ководит молодой комбайнер Н. Ш е- 
мель.

Я  работаю в колхозе шофером. 
Машина у  меня в полной исправно
сти. Грузчиком на машине работает 
мой друг М. Астраханцев.

В то время, когда мы, комсомоль
цы, обсуждали, как лучше вы
полнить взятые обязательства^ 
М. Астраханцев попросил меня ре
комендовать его в комсомол.

—  Я хочу быть в первых рядах  
молодежи, —  сказал он.

Я с радостью выполнил его просьч 
бу. Теперь мой друг комсомолец.

Советская молодежь з й е т ,  чтэг 
для Коммунистической партии нет 
цели более высокой, чем забота о 
благе и счастье народа. Каждый ее  
шаг направлен на то, чтобы день 
ото дня, год от года все краше и  
могущественнее становилась наша 
Родина, чтобы еще лучше жилось; 
трудовому человеку. Вот почему мы^ 
комсомольцы, молодежь, всегда бу
дем следовать за своей родной пар
тией, всемерно помогать ей в ее  
благородном деле.

В. НАБАСОВ,
колхозник сельхозартели имени 

Калинина, Кожввниковсного 
района.

I

Быть полезным Родине
Я вы хожу из белого здания уни

верситета. Долго брожу по зеленым  
аллеям рощи, иду по оживленным 
улицам Томска, и мне каж ется, что 

на моем лице слишком явно выра
ж ена радость.

А у  меня, действительно, большая 
радость. Я успеш но едал вступи
тельные экзамены и зачислен сту
дентом Томского государственного  
университета.

В Томск я приехал из далекого 
северного города Норильска. У меня 
нет еще здесь друзей, но я  не чув
ствую себя одиноким. Вокруг меня 
много советских юношей и деву
ш ек —  молодых, жизнерадостных, 
настойчивых, трудолюбивых, с ко
торыми мне по пути.

Работая, я готовился к поступле
нию в университет. И теперь я 
стал студентом. В наш ей стране 
любая мечта при настойчивом  
стремлении и упорном труде осу
щ ествится.

Когда я впервые подошел к уни
верситету, на его фасаде увидел две 
даты: 1 8 8 0 — год основания и  1 8 8 8  
—  год открытия. Невольно предста
вил себе состав студентов того вре
мени. Конечно, среди них не было 
рядовых рабочих. Уделом рабочей 
молодежи Б царской России был

*'fS.

изнурительный, рабский труд. Что
бы не умереть с голоду, молодежь 
должна была работать по 1 2 — 14  
часов в сутки. А результаты их  
труда присваивали богатеи. Моло
дые рабочие даже не могли мечтать 
о поступлении в высшие учебны е 
заведения. Они не знали радости 
творческого труда.

Но вот 4 0  лет назад под руко
водством Коммунистической партии  
трудовой народ * России совершил

Великую Октябрьскую социалисти-i 
ческую  революцию. Хозяином стра
ны стал сам народ. Огромное чув-' 

ство гордости за  свою великую со
циалистическую Родину, чувство 
безграничной благодарности Комму
нистической партии владеет мной,

Я— рабочий-землекоп буду овла
девать наукой. Это для меня широ
ко открыты двери аудиторий и биб

лиотек, это мне, как и другим со
ветским юношам и девушкам, пре
доставлены все условия для того, 
чтобы овладеть знаниями, избрать  
любимую профессию.

Моя судьба похожа на судьбы  
многих моих сверстников. Окончил 
десятилетку. По комсомольской пу
тевке из Белоруссии поехал в  
г. Норильск. Там приобрел спе
циальность землекопа, работал на 
строительстве завода.

Работа на стройке, жизнь в друж 
ной рабочей семье дали мне много 
полезного, обогатили меня ж изнен
ным опытом, привили любовь к  
труду, я  решил учиться дальше. 
Когда я приехал в Томск, то и здесь 
встретил приветливых, отзывчи
вых, чутких людей. Мне предоста
вили общежитие, к моим услугам  
необходимые книги, при подготовке 
к экзаменам помощь оказывали ква
лифицированные педагоги, учены е. 
Таких, как я, юношей и девуш ек с 
производства, в этом году в универ
ситет поступило около 4 0 0  человек.

И во всем, что нас окружает, мы 
видим великие достижения совет
ского народа, который под руковод
ством Коммунистической партия  
строит коммунизм.

я  сейчас вспоминаю моих друзей  
и товарищей по школе из г. Бори
сово, Белорусской ССР. Все они вы
брали свой путь, любимую профес
сию, у  каждого есть своя мечта, 
цель, к которой они идут. Рита Ри- 
сталева и Бронислава Бинкие учат
ся в Минском государственном уни
верситете, Юрий Захаревич, окон
чив десятилетку, сказал: «Руки по 
работе горят» и уехал по комсомоль
ской путевке в Карелию. Сейчас он 
работает там лесорубом и очень до
волен. Анатолий Тамкович мечтал 
стать офицером Советской Армии. 
Скоро и его мечта осуществится —  
он учится в военном училище.

По всей нашей необъятной стране 
разлетелись вчерашние школьники. 
Разные судьбы, характеры, стремле
ния и интересы у  всех. Но всех нас 
объединяет одна цель —  быть по
лезными Родине, своим трудом от
благодарить Коммунистическую пар
тию за ее отеческую заботу о моло
дежи. i

Я отчетливо вижу свою жизнь  
через пять лет, спокоен за свое бу
дущ ее. Специалистам в нашей стра
не не приходится искать себе рабо
ту, как в капиталистических стра
нах. Советская Конституция обеспе
чивает великое право на труд. II 
мы поедем туда, где будут нужны  
наши руки, наши знания, куда по
зовет нас родная КоммунистическлД 
партия.

В. ПОЛИЩУК, 
комсомолец.
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п а р т и й н о е  с о б р а н и е —ш к о л а
ВОСПИТАНИЯ КОММУНИСТОВ

Три— четыре года назад в подго
товке и проведении собраний в 
парторганизации Томского лесопере
валочного комбината было много 
недостатков. Собрания как следует  
не готовились, проходили на низ
ком уровне критики и самокритики. 
Были случаи, когда и з-за  несвое
временной явки коммунистов собра
ния начинались с большим опозда
нием, или срывались. Низка была 
активность коммунистов. Обычно 
выступали одни и те ж е ораторы, 
чаще всего это были руководящие 
работники. Нередко было и так, что 
после трех— четы рех вы стунлений  
коммунистов из зала слышались 
голоса: «подвести черту», «прекра
тить прения», «все ясно». И пре
ния превращ ались. Собрания, та
ким образом, проходили наспех, ре
шения принимались неконкретные 
и часто не выполнялись.

Почему это происходило? Одна из 
причин этого в том, что на пар
тийны х собраниях, как правило, 
обсуждались случайны е вопросы, не 
затрагиваю щ ие коренных вопросов 
ж изни коллектива.

Повестка дня собрания часто наме
чалась в узком кругу членов пар
тийного бюро, без учета  запросов и  
предложений коммунистов.

Вопросы, выносимые на об
суж дение собраний, как правило, 
глубоко не изучались. На собра
ниях был низов' уровень критики. 
Как-то коммунист тов. Дорожко в 
беседе со мной сказал, что на пред
стоящем собрании намерен вы сту
пить с критикой в адрес хозяйст
венных руководителей комбината. 
При этом он приводил целый ряд 
конкретных фактов неправильного 
расходования государственны х фон
дов.

Н о тов. Дорожко на собрании не 
вы ступил.

—  В чем дело, почему не вы сту
пил? —  спросил я  его на следую 
щий день. И тов. Дорожко откро
венно признался, что побоялся кри
тиковать руководителей комбината.

Члены партийного бюро разъяс
нили тов. Дорожко, что он неправ, 
что так не должен поступать вои

ном собрании, где обсуждался  
вопрос о деятельности рабочкома 
комбината, он резко критиковал 
главного бухгалтера комбината тов. 
Галай за слабый контроль расходо
вания государственны х средств, за  
бюрократическое отношение к ж ало
бам и сигналам рабочих. Вы ступле
ние тов. Дорожко поддержали дру
гие коммунисты.

Партийное бюро поставило зада
чу ■—  улучш ить проведение пар
тийны х собраний.

На обсуждение партийны х собра
ний мы стали выносить наиболее 
важные вопросы из ж изни партий
ной организации и коллектива. Рас
ширили круг обсуждаемых вопро
сов. Собрания стали готовиться бо
лев. тщ ательно. Серьезное внимание 
обратили на повышение активности  
коммунистов на собраниях, уровня  
критики, на улучш ение организа
ции исполйения принятых реше
ний.

На одном из собраний коммуни
сты справедливо указы вали, что 
многие недостатки в деятельности  
комбината обусловлены слабой тру
довой и партийной дисциплиной. 
Партийное бюро, посоветовавшись с  
коммунистами, решило обсудить  
этот вопрос на очередном собрании. 
Готовили его тщ ательно.

Вопрос был поднят важны й, зло
бодневный, обсуждение его прохо
дило при высокой активности ком
мунистов. Рабочий тов. Филин кри
тиковал директора комбината тов. 
Зубрилина за то, что он мало 
прислуш ивается к голосу рядовых 
коммунистов, порой не считается с 
их мнением.

Много серьезны х критических  
замечаний на собрании было выска
зано в адрес партийного бюро, кото
рое либеральничало с нарушителями  
■трудовой и партийной дисциплины.

Это собрание сыграло большую  
роль в улучш ении дисциплины, по
вышении чувства ответственности  
у  коммунистов за порученное дело. 
Оно явилось хорошей школой вос
питания коммунистов.

На комбинате медленно внедря
лись в производство передовые ме-

мунист. На следующем партий- [ тоды труда, рационализаторские

Киргизская ССР. Тянь-Шаньская высокогорная физико-географи
ческая станция Академии наук Киргизской ССР изучает современ
ное оледенение Тянь-Шаня по программе международного геофизи
ческого года.

Ученые Киргизии проведут исследования солнечной радиации и 
ее влияния на стаивание ледников, температурного режима, гидро
метрические исследования на поверхности ледников, наблюдения за 
скоростью стаивания и движением ледников эрозией, стоком талых 
вод. Будут изучены химический состав воды, просачивание ледни
ков, измерены выпадающие осадки, температура и влажность воз
духа.

На снимке: на актинометрической площадке Кара-Баткакского 
ледника.

(Фотохроника ТАСС).

предложения. Партбюро решило 
этот вопрос обсудить на партийном  
собрании.

На собрании был вскрыт ряд 
фактов неправильного отнош ения к 
предложениям рационализаторов со 
стороны отдельных руководителей  
цехов, мастеров. Суровой критике 
подверглись работники бюро рацио
нализации и изобретательства ком
бината за слабую помощь новато
рам производства в их творческой  
деятельности. В механическом цехе, 
например, рабочие внесли около 
4 0  предложений, которые были 
внедрены в производство и дали 
десятки тысяч рублей экономии. Но 
все это прошло незаметно для все
го коллектива комбината. О предло
ж ениях этих даже не знали в 
БРИЗе комбината. Сейчас передо
вые методы труда у  нас внедряются  
смелее, настойчивее.

За последнее время на партийных  
собраниях были обсуждены  вопро
сы о работе профсоюзной организа
ции комбината, об авангардной ро
ли коммунистов на производстве, о 
партийном руководстве комсомоль
ской организацией, о ходе социали
стического соревнования в честь 
4 0 -й  годовщины Великого Октября 
и другие.

В прошлом году некоторые ком
мунисты безответственно относились  
к повышению своего идейного уров
ня, нерегулярно посещали занятия  
в круж ках партийного просвещ е
ния, плохо готовились к ним. /

В середине учебного года мы об
судили этот вопрос на партийном  
собрании. Серьезной критике были 
подвергнуты некоторые члены  
КПСС. Товарищи сделали правиль
ный вывод из критики. Все они 
хорошо подготовились к итоговым 
занятиям и показали глубокие зна
ния программного материала.

Собрания проходят более актив
но. начинаю тся они теперь в точно 
назначенное время. Ни один случай  
неявки коммуниста на собрание не 
остается незамеченным. На другой  
же день члены партийного бюро 
или секретарь цеховой партийной  
организации выясняют причину 
неявки и затем докладывают пар
тийному собранию.

Чаще стали проводить открытые 
партийные собрания с приглаше
нием на них широкого актива бес
партийных товарищей.

Одним из главных условий у с 
пешного проведения собрания яв
ляется конкретность принимаемых 
решений, учет и  правильное отра
ж ение в проекте постановления  
предложений коммунистов. Это спо
собствует усилению  контроля за 
выполнением принятых решений, 
повышению активности коммуни
стов.

Партийное бюро стало лучше 
контролировать исполнение приня
тых реш ений. Члены партбюро 
сообщают на собрании о выполне
нии решения предыдущего собра
ния.

Конечно, мы ещ е далеко не все 
сделали, чтобы собрания у  нас про
ходили всегда организованно, при 
высокой активности коммунистов. 
Много ещ е у  нас серьезны х недо
статков и в организации исполне
ния принятых .реш ений. На них  
партийному бюро указали коммуни
сты на прошедшем недавно отчетно, 
выборном партийном собрании.

Партийное бюро учло замечания  
коммунистов и принимает меры к 
улучш ению  организации исполне
ния реш ений партийны х собраний.

Б. КАЙТУКОВ,
секретарь парторганизации Том

ского лесоперевалочного комбината.

1 Е Д У Т  MJL
Сегодня на целинные земли 

Красноярского края отправляются 
1.200 студентов вузов Томска. 
Это —  четвертый зшелон томских 
студентов, отъезжающих на помощь 
труженикам полей убирать урожай.

Вчера в вузах состоялись собра
ния, на которых студентам были 
вручены путевки ЦК ВЛКСМ.

На снимка: комсорг группы 
3 26 -3  горного факультета политех
нического института В. Жабров 
вручает путевки студентам.

Фото К . Багаевой.

И т а к  часто  
бЬшает...

(Письно в редакцию)
Сколько раз я  давал себе слово 

I не ходить в кинотеатр городского 
сада, но 2 9  августа фильм «Крас
ное и черное» соблазнил меня, в 
чем я вскоре горько раскаялся.

В кинотеатре демонстрировались 
подряд две серии этого кинофиль
ма.

Происходило это так. В зале по
ту х  свет, и  на экране появилось», 
«черное». Даже с 5-го ряда невоз
можно было разобрать ни одного 
титра. В зале раздались пронзитель
ный свист и крики. После этого 
экран засветился ярче. В течение  
всей демонстрации фильма зрители  
не раз были только слушателями.

Во время второй серии кинофиль
ма все происходило наоборот. Изоб
раж ение было хорошим, а звук  
хриплым. Беспрерывно рвалась 
пленка. В первую серию был 
вклинен ряд частей из второй се
рии, а затеи во вторую —  несколь
ко частей первой. Много метров 
пленки в фильме было вообще вы
брошено.

П. МАСЛОВ.

ПОЛТОРА ПЛАНА В ГОД
5 августа наша бригада заверш и

ла годовой план рыбодобычи. Добы
то 1 .0 4 0  центнеров рыбы. Сейчас в 
звеньях борются за то, чтобы к 
концу года выловить сверх плана  
не менее 5 0 0  центнеров рыбы.

У наш их рыбаков слово не рас
ходится с делом. За три пятидневки  
августа они выловили 2 6 3  центне
ра рыбы. Бригада объединяет 
5 звеньев, в которых трудятся 2 2  

рыбака.
Решающее условие ' досрочного 

выполнения годового плана рыбодо
бычи —  умелое применение орудий  
лова, внедрение новой организации  
труда. В прошлом притонение нево
да мы делали через каж ды е 2 0 0  
метров. Такое частое притонение от
нимало много времени, только на 
одном наборе невода каждое звено 
теряло в день примерно 3— 4 часа.

В этом году мы работаем по-но

вому. Каждое притонение делаем не  
через 2 0 0 , а через 1 .5 0 0  метров, 
особенно по пескам. Это дало нам 
возможность повысить улов рыбы.

Упростили мы и набор невода. В 
прошлом году невод из воды вы
бирался в простую лодку, что соз
давало большие неудобства для по
следующего замета невода. Чтобы 
упростить запуск  невода в воду, на 
каждом метчике сделаны небольшие 

площадки, на которые набираем не
вод. Эти же площадки служ ат и 
для замета невода в воду.

Рыбаки наш ей бригады соревну
ются в честь 4 0 -й  годовщины Ок
тября за досрочное выполнение го
дового плана рыбодобычи. Пример 
организованности и высокой произ
водительности труда в соревновании  
показывает механизированное зве
но, которое возглавляет тов. Еошта- 
нов. Рыбаки этого звена е начала

сезона выловили 2 8 0  цеитнерой  
рыбы на метчик при плане 2 0 0  
центнеров.

На 6 0  центнеров больше сезонно-» 
го плана выловило рыбы звено ры-* 
баков, которым руководит тов. Сай.» 

тов. i
У наш их рыбаков много замеча-i 

ний в адрес рыбокомбината. Мы по  
нескольку дней не бываем дома, н о  
как и все советские люди, хотим  
быть в курсе ж изни наш ей страны, 
знать, что делается у  нас и за р у
бежом. Однако мы лишены такой  
возможности. На 5 звеньев у  нас  
только один радиоприемник.

Руководителям рыбокомбината 
надо также упорядочить приемку, 
рыбы. Задержки в приемке ее ме-» 
шают правильно работать.

Я. БУКРЕЕВ, 
бригадир гослова 

I Александровского рыбокомбината.

Вр е ме н и  о с т а л о с ь  мало
Д о ста в и ть  потребителям  всю  древесину

в  первую половину навигации  
сплавщики Усть-ЧулымсЕОЙ сплав
ной . конторы вместе с водниками 
Обского бассейна хорошо доставля
ли древесину с плотбищ на рейды  
Усть-Чулыма, Нарги и Могочинско- 
го лесозавода. Сплавщики формиро
вали большегрузные плоты по 1 1  
тысяч кубометров древесины, а 
команды пароходов -  плотоводов 
«Маршал Конев», «Грибоедов» и 
других безаварийно доставляли пло
ты в гавани. Они доставили потре
бителям сотни тысяч кубометров 
древесины.

Сейчас перед сплавщиками и вод
никами стоит .еще более ответствен
ная задача: до конца навигации на
до доставить с плотбищ в гавани  
около 4 0 0  тысяч кубометров леса. 
Сплавлять лес стало труднее: на 
реке Чулым уровень воды упал.

Между тем, сплавщики многих 
участков Усть-Чулымской сплавной  
конторы стали работать хуж е, не 
обеспечивают своевременной и еж е
дневной отправки плотов-кошеЛей с 
плотбищ. Например. сплавщики  
Чичка-Ю льского сплавного участка  
обязались до конца навигации от
править до 1 0 0  тысяч кубометров 
древесины. Они имеют все возмож
ности формировать ежедневно до 
4 плотов-кошелей, отправлять в

среднем до 8 — 1 0  ты сяч кубометров 
леса.

Но они не делают этого и  не по 
своей вине. Сплавщикам не хватает  
такелажа. Бывают дни, когда на 
плотбищах Чичка-Юльского участка  
и з-за  этого за  неделю формируются 
всего 3— 4 кошеля.

Коллективы других сплавных  
участков также нуж даю тся в таке
лаже— тросах для обоновки коше
лей. Батуринский сплавной участок  
может ежедневно отправлять не ме
нее двух плотов-кош елей, но зача
стую  не отправляет ни одного по 
этой ж е причине.

Сплавконтора может ускорить  
оборачиваемость такелажа. Много 
такелажа находится в «мертвой» 
эксплуатации. Например, плоты, до
ставленные Могочинскому лесозаво
ду, не растакелажены, —  они стоят 
на МогочинсЕОм рейде, ожидая  
«очереди», трос на них лежит ме
сяцами без движения. ^

Да и на сплавных участках за 
держивают трос. Например, на 
Батуринском сплавном участке на
чальник тов. Ж уков 2 8  ИЮ01Я н е
правильно сформировал два плота. 
Судоводители не могли принять 
их к буксировке. Тов. Ж уков вме
сто того, чтобы быстро переформи

ровать плоты, поставил их на своем 
рейде, задерживая такелаж. А за 
это время такелаж мог бы сделать  
пять оборотов, это позволило бы 
отправить не менее 2 2 — 2 5  тысяч  
кубометров леса.

На многих сплавных участках  
плохо следят за плотностью набив
ки кошеля древесиной. Теплоход 
«Поти» 1 0  августа в Малой Юкее 
снял кошель объемом 1 .6 5 0  кубо
метров. В этот кошель можно было 
набить до 2 . 0 0 0  кубометров леса, 
не изменяя его габаритов.

Работникам Усть-Чулымской кон
торы надо до конца навигации до
ставить древесину с Иванцевской  
старицы, где ее сосредоточено до 
1 0 0  ты сяч кубометров в лесохрани- 
лшце при Усть-Чулымском рейде. 
Здесь лес находится с зимней  
сплотки в плитках, пучках. Их на
до расформировать в кош ели и до
ставить в Усть-Чулымскую цент
ральную гавань или на Наргинский  
рейд для отгрузки на баржи.

Десятник лесохранилища тов. 
Ковкин недобросовестно относится к 
своим служебным обязанностям. Он 
докладывал о готовности кошелей к 
отправке, в то время, когда кошели 
были не готовы: они не соответст
вовали габаритам пути, сплоточные

плитки не были освобождены от. 
крепей, а пучки —  от проволоки^

Кошели нельзя было доставит^  
через перекат, и они простояли. В  
ожидании воза подошли и верну
лись^ ни с  чем пять теплоходов. 
Только тогда работники рейда пере
формировали плоты. Пока на рейде 
судили и рядили, как поступить с 
плотами, уровень воды уменьшился,' 
и вместо Наргинского рейда их  
можно было доставить только в  
центральную гавань.

До конца навигации сплзвщяка:^ 
Усть-Чулымской конторы надо так
ж е собрать и пустить в сплав дре-» 
весину, которая обсуш ена па бере
гах. Ведь в гаванях конторы т£ 
Иванцевской старицы такой древе
сины лежит на берегу 6 0 — 8 0  ты 
сяч кубометров.

Усть-чулымцы имеют все воз
можности доставить потребителям  
всю древесину с гаваней и берегов 
Чулыма. ;

Времени до конца навигаций- 
осталось немного. Уеть-чулымский  
сплавщики должны закончить сплав  
древесины досрочно, использовать! 
все резервы для выполнения своих  
обязательств.

И. ПУГАЧЕВ.

К р и т и к а  

и б и б л и о г р а ф и я

Работы томских 
ученых- 
юристов

Издательство Томского универ
ситета выпустило в свет 1 3 7 -й  том 
трудов*), в котором представлена  
.часть докладов, заслуш анных на 
секции юридических наук пятой на
учной конференции Томского гое- 
университета.

Сборник был по-дготовлен к печа
ти в декабре 1 9 5 4  года, но и з-за
недостаточности полиграфической  
базы в Томске не был опубликован  
своевременно.

Авторы сборника внесли неболь
шие изменения в свои работы с 
учетом важнейш их событий, кото
рые произошли после сдачи мате
риалов в издательство. Однако для 
некоторых статей этого оказалось  
недостаточно. За два с лишним го
да они настолько устарели, что 
нуждались в серьезной переработке.

Страдает отвлеченностью статья  
кандидата ю ридических наук Б. И. 
М елехина, посвящ енная выяснению  
роли народных масс в развитии  
международного права и укреплении  
международной законности, как  
важного условия сохранения -мира. 
Б статье ппавильно освещается ве-

*) Труды Томского государст
венного университета имени В. В. 
Куйбышева, том 137. серия юри
дическая. Издательство Томского 
университета. Томск, J957 г.

дущ ая роль советского народа в 
укреплении международной закон
ности и международное значение 
Великой Октябрьской социалистиче
ской революции в России, которая 
разбудила и способствовала разви
тию сил народов капиталистиче
ских, колониальных и зависимых 
стран в их борьбе за социальное 
освобождение, независимость и мир. 
Но в ней крайне слабо подчеркива
ются стоящ ие сейчас перед народа
ми всех стран задачи борьбы за 
предотвращ ение войны, за сокращ е
ние вооружений и запрещ ение атом
ного и водородного оружия. Непро
стительно, что автор не дополнил 
статью материалами о роли Совет
ского Союза и развернувш егося во 
всех странах мира мощного движе
ния народных масс в прекращении  
агрессии Англии и Франции в 
Египте осенью 1 9 5 6  года.

В статье О А. Артурова «Осно
вы государственного права народно
го Китая» рассматриваются основ
ные положения Конституции Китай
ской Народной Республики, утверж
денной 2 0  сентября 1 9 5 4  года. Ав
тор излагает статьи конституции, 
определяющие политическую в эко
номическую основу КНР, государст
венное устройство, судебную  систе
му, избирательное право, а также 
демократические права и свободы, 
предоставленные китайским гражда
нам.

Статья О, А. Артурова носит по
верхностно-описательный харак
тер. Автор не показывает особенно
сти социа,диетического строитель
ства в Китае в сравнении с други
ми народно-демократическими госу- 
дяпствами. В статье не объяснено, 
чем обусловливается сочетание в

Китае прямых и многостепенных  
выборов в органы государственной  
власти, поверхностно описывается  
система органов правосудия и над
зора за соблюдением законности. 
0. А. Артуров ошибочно, по нашему 
мнению, включает примирительные 
комиссии в судебную  систему КНР. 
Примирительные комиссии, избирае
мые населением городов и сел, не 
являются судебными органами.

Вопросы советского государствен
ного права освещаются в статье до
цента А. И. Кима «Первая Конбти- 
туция СССР и советское всеобщее 
избирательное право для трудящ их
ся ». В ней автор показывает, 

как развивалось советское и.абира- 
тельное право в период перехода об
щества от капитализма к социа
лизму.

В избирательном законодательст
ве этого периода нашла свое выра
ж ение и закрепление проводившаяся 
с первых дней существования Со
ветского государства политика Ком
мунистической партии, направлен
ная на всемерное оживление рабо
ты Советов, на привлечение к уп
равлению государством, к политиче
ской жизни широких масс трудя
щихся.

В статье дается характеристика 
избирательных инструкций 1 9 3 0  и 
1 9 3 4  годов. При этом автору удает
ся ярко показать демократизм со
ветского избирательного права, 
обеспечивающего широчайшее уча
стие трудящ ихся в выборах орга
нов власти.

Историко-правовой интерес пред
ставляет статья кандидата юриди
ческих наук В. Н. Петрова «Орга
низация труда в колхозах ( 1 9 3 0 —  
1 9 3 4  гг .)» . Здесь освещ ается вопрос 
о том, как колхозное крестьянство

под руководством Коммунистической 
партии и Советского правительства 
преодолело старые многовековые 
навыки труда в одиночку и выраба
тывало новые формы организа
ции коллективного труда —  
постоянные производственные брига
ды и звенья. Анализу подвергает
ся ряд законодательных актов, из
данных в 1 9 3 0  —  1 9 3 4  гг. 
При всем этом автору следует сде
лать упрек, что он нисколько не 
связывает рассматриваемые вопросы  
с появлением в настоящее время но
вых форм организации труда в кол
хозах —  комплексных и тракторно
полеводческих бригад.

Статья доцента Б. Л. Хаскельбер- 
га «Право общей собственности 
граждан» подготовлена на основе 
обобщения материалов практики 
Верховного суда СССР, Томского об
ластного суда и народных судов 
гор. Томска. Автор останавливается  
на ряде вопросов, имеющих практи
ческое значение для деятельности  

судебно-прокурорских органов. Один 
из поставленных в статье во
просов касается условий, при кото
рых совместное участие двух или 

■более лиц в строительстве дома по
рождает право общей собственности  
на лом.

Проанализировав несколько су 
дебных дел данной категории, ав
тор приходит к далеко не бесспор
ному выводу. «Мы считаем,— пи
шет он, —  что если установлено  
участие двух или более лиц в сов
местном строительстве дома с целью  
совместного проживания, независи
мо от того, что земельный участок  
отведен на имя одного из них, за 
стройщики приобретают право об
шей собственности на дом в  долях, 
соответствующих степени участия в

его создании, при условии, что 
участие является значительным» 
(стр. 6 3 ) . По нашему мнению, уча
стие лица в строительстве дома с 
намерением приобрести долю в пра
ве собственности, при отсутствии у 
него права землепользования, яв
ляется цо сущ еству самовольным 
строительством. Право общей собег- 
венности на вновь выстроенный дом 
может быть признано (за  исключе
нием совместного строительства су 
пругов) только при условии отвода 
коммунальными органами в надле
жащем порядке земельного участка 
под строительство на имя всех за 
стройщиков.

Кандидат юридических наук  
В. Н. Щеглов посвящает свою ста
тью важному теоретическому вопро
су  судебного права —  определению  
понятия доказывания в советском  
гражданском процессе. Автор ана
лизирует выдвинутые по этому воп
росу точки зрения советских про
цессуалистов и на этой основе убе
дительно раскрывает сущность и 
значение доказывания, как средст
ва защиты сторонами своих прав и 
законных интересов. При этом он 
подчеркивает, что в советском граж
данском процессе, в отличие от бур
ж уазного, доказывание стало реаль
ным и подлинно равноправйым.

Статья доцента М. М. Кисениш- 
ского «К вопросу о понятии состава  
преступления в советском уголов
ном праве» посвящается сложной  
проблеме, отдельные аспекты кото
рой окончательно еще не разреше
ны и привлекают внимание многих 
советских криминалистов.

М. М. Кисенишский пытается 
обосновать высказанную профессо
ром А. Н. Трайниным мысль о том, 
что установление в действиях субъ

екта состава преступления не всег
да влечет уголовное наказание за 
эти действия (А . Н. Трайнин. Состав 
преступления по советскому уго
ловному праву, 1 9 5 1  г., стр. 1 2 5 —  
3 3 1 ) .  Такая позиция не способст
вует укреплению социалистической  
законности, и она вызвала справед
ливую критику со стороны ряда со
ветских юристов. Попытку автора 
статьи доказать, что эти юристы не 
правы, нельзя признать удавшейся.

Доцент А. Л. Ременсон поместил 
в сборнике статью «К вопросу о 
происхождении буржуазной биокри
минологии». Советские учены е дав
но разоблачили реакционную сущ 
ность биокриминологии, объясняю 
щей преступность не социальными  
условиями буржуазного общества, а 
биологической неполноценностью  
людей, прежде всего представителей  
колониальных народов и угнетен
ных классов.

Возникновение биокриминологии, 
как направления в уголовном праве, 
связывалось ■ обычно с появлением  
в конце XIX века в Италии работ 
Ломброзо. А. Л. Ременсон убедитель
но показывает, что у  Ломброзо были 
предш ественники, прежде всего, в 
Англии, которые задолго до Лом
брозо «обосновали» наличие «пре
ступного типа человека» и предло
жили. как впоследствии и Ломброзо, 
изуверские методы борьбы с пре
ступностью.

Автор показывает, что биокрими
нология получает широкое распро
странение в благоприятных для это
го условиях США, где под ее влия
нием применяются стерилизация и 
другие варварские виды уголовного 
наказания.

Биокрииинология и в наш и дни 
является важнейшим направлением

в буржуазной науке уголовного 
права, и правильное освещение! 
истории возникновения этого на-» 
правления имеет большое значение^ 

Под рубрикой «Сообщения» в 
сборнике помещена статья 0 . Aj 
Жидкова «Верховный суд США в  
период империализма», в которой 
освещ ается история одного из глав-» 
ных органов американского импе-» 
риалиетического государства. Автор 
статьи ставит перед собой задачу! 
показать классовый характер со-» 
става судей верховного суда,, 
вскрыть основные направления его 
деятельности, а также показать ме

тоды, используемые судом для Mae-i 
кировки классовой сущ ности своих  
решений. Надо признать, что автор 
справился е выполнением этой за
дачи, поскольку это возможно в 
рамках журнальной статьи. И зучив  
большое количество советской и  
иностранной литературы , а такж е  
ряд важнейш их решений верховно
го суда США, он на основе много
численных фактов ярко и убеди-» 
тельно раскрывает империалисти-» 
веский характер его деятельности,' 
При этом он показывает силы, кото
рые стоят за решенйями верховно-^ 
го суда США, —  силы империали
стической реакции, разоблачает 
лживый миф о его надклассовой  
природе.

В сборнике помещены также 
статьи кандидата юридических наук  
А. А. Любавина «Понятия и виды  
подсудности в советском уголовном 
процессе» и В. Д; Филимонова «Су
димость и ее погаш ение по совет-» 
скому уголовному праву».

0 . КОЛБАСОВ, 
кандидат юридических наук.

А. ЧЕРНЫШЕВ, - 
заместитель председателя 
Томского областного суда.
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Гастроли Новосибирского театра оперы и балета

Последняя, восьмая онера 
П. И. Чайковского «И оланта», на
писанная им незадолго до смерти, 
принадлежит к савшм поэтическим  
созданиям его музыкального гения.

Либретто «Иоланты» написано  
по мотивам драмы датского писате
ля Генрика Герца «Дочь короля 
Р енэ» . Композитора привлекла в 
этом произведении тем а стремления  
человека в  счастью, расцвета чело
веческой личности под влиянием  
животворной силы любви. Этими 
качествами «Иоланта» тесно связа
на с основной линией твррчества 
Чайковского. Но если, например, в 
«Пиковой даме» борьба человека за  
любовь и  счастье оканчивается тра
гически, в «Иоланте» даже в самых 
драматических эпизодах ощущаются  
непреодолимая радость, счастье, си 
ла ж изни, грядущ ее торжество 
любви. Сам композитор так писал  
об этом в одном из писем: « ...оте
чество света —  солнце... главный  
мотив сю жета моей последней, со
чиняемой теперь оперы ».

Идея торжества света и любви 
властно захватила композитора. 
Опера была написана за очень ко
роткий срок. «И оланта», одно из 

самых соверш енных по мастерству  
произведений Чайковского, насы 
щена пленительной лирикой и бла
городным драматизмом. Это —  свое
образная лирическая поэма.

Сюжет этой небольшой (всего 
две картины) оперы таков. Дочь 
короля Прованса Ренэ красавица  
Иоланта слепа от рождения. Но она 
не знает о своем несчастьи. Король 
поместил ее в уединенны й замок, 
окружающ ие никогда н е говорят 
Иоланте о том, что может хоть 
чем-нибудь дать ей знать о сущ е
ствовании света и зрения. Но, ж е
лая охранить дочь от мучительных  
переж иваний, Ренэ на самом деле 
принес ей большой вред. Пригла

шенный им мавританский врач от
казы вается лечить Иоланту: для 
успеха  лечения необходимо, чтобы  
больная знала о своей слепоте и 
страстно стремилась к свету.

В сад замка случайно попадают 
рыцари Роберт и Водемон. Увидев 
Иоланту, Водемон влюбляется в де
вуш ку и открывает ей так долго 
хранимую от нее тайну. Юноше 
грозит смерть. Но Иоланта, тоже 
полюбившая Водемона, теперь стра
стно ж елает видеть, чтобы спасти  
любимого. Лечение проходит удач
но. К Иоланте возвращ ается зрение. 
Ликующим хором, славящим радость 
ж изни и силу любви, заканчивается  
опера.

Центральное место в опере зани
мает образ Иоланты —  один из са

мых чарующ их и пленительных  
ж енских образов, созданных Чай
ковским. Этот образ стал централь
ным и в спектакле, показанном то
мичам Новосибирским театром опе
ры и балета. Молодая артистка, ла
уреат художественны х конкурсов 
Всесоюзного фестиваля молодежи в 
Москве Т. '*7 , Калистратова создала 

образ, кот^орый, несомненно, яв
ляется знаменательным не только 
в ее творческой биографии, но и в 
творческой биографии театра. С мо
мента появления на сцене Иолан
ты —  Калистратовой исчезает вся
кое впечатление театральности, ис
кусственности, условности, которых 
так много бывает в оперном спек
такле. Гениальная музыка Чай
ковского, свежий, чарующ ий голос 
и тонкая, пленительная игра арти
стки сливаются в одно гармониче
ское целое, имя которому —  боль
шое искусство. С огромной впечат
ляющей силой передает Т. Ю. Кали

стратова нежность и целомудрие 
Иоланты, ее одухотворенность и чи
стоту. Тонко, с большим мастерст
вом показы вает она переход своей 
героини от беспричинной печали и 
томления к страстной и неукроти
мой ж аж де света, а затем —  в ли
кующему могучему восторгу про
зрения. Под могущественным воз
действием любви хрупкая Иолан
та —  Калистратова обретает му
жество и волю, дающие ей силы  
для победы нал недугом.

Вокальная сторона исполнения

и о л я н т я и

Т. Ю. Калистратовой роли Иоланты  
стоит на высоком уровне. Особенно 
следует отметить арию «Отчего это 
прежде не знала» из первой карти
ны, всю большую сцену с Водемо- 
ном и, наконец, очень трудную в 
вокальном и сценическом отноше
ниях сцену прозрения из финала 
оперы.

М ужественного и пылкого Воде
мона в спектакле новосибирцев 
поет молодой артист А. М. Бурлац
кий. Артист успеш но справляется  
со значительными вокальными труд
ностями партии. Сильный и хоро
шо поставленный верхний регистр  
позволяет ему без напряжения  
исполнять даже такие места 
партии, как ариозо из второго 

акта «Чудный дар природы веч
ной». Но певцу следует поработать 

над речитативами. У Чайковского 
они всегда гибки и распевны, а
A. М. Бурлацкому, особеннЬ в сред
нем регистре, иногда не хватает на
певности. Артист, как показывает 
его игра в ряде сцен, например, в 
сцене разговора с королем, может 
играть свободно и темпераментно. 
Но в ряде сцен в его игре заметна 
некоторая скованность, объясняю
щаяся, возможно, небольшим сцени
ческим опытом артиста.

Исполнитель роли Роберта, артист 
К. 3. Витвицкий обладает барито
ном красивого тембра. Он подчер
кивает в образе Роберта волевые, 
мужественны е черты. Играет он 
просто, непринужденно. Знамени
тую арию Роберта «Кто может 
сравниться с Матильдой моей» 
певец исполнил с большим подъе
мом. Однако е вокальной стороны  
это исполнение не было безупреч
ным. На верхних нотах голос арти
ста иногда звучал напряженно.

Роль короля Ренэ исполняют за
служенны й артист республики
B. Я. Кирсанов и артист Н. И. Ло- 
гутенко. В . Я . Кирсанов подчерки
вает в этом образе черты Ренэ- 
короля, Ренэ-властителя. Н. И. Ло- 
гутенко акцентирует внимание на 
трагедии короля-отца. Известную  
арию «Господь мой, если грешен 
я ...»  оба исполнителя спели на хо
рошем певческом уровне. Хочется 
отметить глубокие, «бархатны е»  
ноты в нижнем регистре вообще 
очень музыкального голоса Н. И. 
Логутенко.

Исполнение партии мавританско
го врача Эбн-Хакиа артистом 
И. И. Штрайфелем отмечено сущ е
ственными недостатками. Партия 
эта, стилизованная в восточном 
стиле, весьма сложна технически. 
С этими трудностями в полной ме
ре артисту справиться не удалось. 
Очень напряженны е «верхи», не
выразительный, безжизненный го
лос в среднем регистре —  вот то 
впечатление, которое остается от 
пения И. И. Ш трайфеля. Централь
ную  арию «Два мира —  плотский 
и духовны й» (кстати сказать, с н е
известно для чего измененным тек
стом) аотист исполнил невырази
тельно.

Удовлетворительно : были спеты  
второстепенные партии в опере: 
Бертрана (заслуженны й артист Мор
довской АССР И. А. Росляков), Мар
ты (артистка М. И. Анисимова), 
Бригитты и Лауры (артистки Р. А. 
Антонова и М. Е. Козловская).

Хор (хормейстер А. А. Лагерк- 
вист) звучал почти везде хорошо. 
Особенно .хорошее впечатление 
оставил финальный гимн любви. 
Бледнее прозвучал хор из первой 
картины «Вот тебе лютики, вот ва
сильки», где иногда чувствовались  
не совсем точные интонации.

Хорогао 'звучал оркестр (дирижер  
И. Ю. Айзикович), особенно группа  
деревянных духовы х. Небольшая 
увертюра к опере, носящая фанта
стический характер, прозвучала 
очень красочно.

Несмотря на некоторые недостат
ки исполнения, «Иоланта» была 
встречена томичами очень тепло. 
Театр сделал большое и хорошее 
дело, познакомив томского зрителя  
с этой, к сожалению, редко иду
щей оперой гениального русского 
композитора.

Б. БЕРЕЖКОВ.

.......... ..

Празднование 12-й годовщины 
Демократической Республики Вьетнам

Демократическая Республика Вьетнам. В Ханое сооружается 
машиностроительный завод — одно из крупнейших предприятий 
страны. Здания цехов завода уже возведены, сейчас ведется монтаж 
оборудования.

На снимке: монтажные работы в одном из цехов завода.
(Фотохроника ТАСС).

Прибытие в ГДР делегации 
старых членов Коммунистической 

партии Советского Союза
БЕРЛИН, 2 сентября. (ТАСС). 

Сегодня в ГДР по приглашению 
Центрального Комитета социали
стической единой партии Герма
нии прибыла делегация старых 
членов КПСС, возглавляемая.пред
седателем Центральной Ревизион
ной Комиссии КПСС П. Г. Моска- 
товым. Визит старых коммунистов 
Советского Союза является отве
том на пребывание в СССР в 
мае — июне делегации ветеранов

немецкого революционного дви
жения.

Обращаясь к советским товари
щам, встречавший их член Полит
бюро ЦК СЕПГ К. Ширдеван под
черкнул, что приезд старых совет
ских ко.ммуниотов в ГДР будет 
еще более содействовать укрепле
нию братских связей между КПСС 
и СЕПГ.

С ответным словом выступил 
П. Г. Москитов.

Заявление правительства ГДР
БЕРЛИН, 2 сентября. (ТАСС). 

Агентство АДЫ передало текст 
заявления правительства ГДР 
относительно планов размещения 
западногерманских военно.мор. 
ских сил в Балтийском море, 

i Германские империалисты, го- 
I верится в заявлении, приступили 
I к включению также и района 
I Балтийского моря в свои планы 
I подготовки войны. Правительство 
Федеративной Республики Герма
нии возрождает старые и создает 
новые военно-морские базы на 
западногерманском побережье 
Балтийского моря.

Ссылаясь на сообщения запад
ногерманской печати, правитель
ство ГДР констатирует, что 
правительство Западной Германии 
ассигновало для осуществления 
программы создания военно-мор
ских сил 2 миллиарда марок, из 
которых 365 миллионов марок 
предназначено для расширения 
портов Киль, Фленсбург и Эккерн- 
ферде.

Возрождение западногерманско
го военно-морского флота, гово
рится далее в заявлении прави
тельства ГДР, служит целям соз
дания военных баз НАТО в райо
не Балтийского моря. Оно встре
чает полную поддержку со сторо
ны США и других государств — 
членов НАТО, стремящихся обес
печить осуществление агрессив
ных целей группировки НАТО. 
По инициативе западногерманских 
военных кругов в сентябре в Бал
тийском море состоятся совмест
ные маневры западногерманских, 
датских, английских и француз
ских военных кораблей, а в Ки

ле — совещание американ
ских, английских, француз
ских и западногерманских ад
миралов. Намечаемое создание за
падногерманских атомных баз в 
районе Балтийского моря означа
ет передачу атомного оружия в 
руки бывших нацистских адмира
лов, командующих сейчас западно- 
германским военно-морским фло
том и открыто заявляющих о Сво
их агрессивных целях...

Агрессивные планы Федераль
ного правительства, говорится в 
заявлении, представляют собой 
серьезную угрозу для всех При
балтийских государств, в том 
числе и для таких нейтральных 
государств, как Швеция и Фин
ляндия. не говоря уже о Дании, 
рассматриваемой Западной Герма
нией в качестве плацдарма и ис. 
полнителя приказов.

Правительство ГДР. говорится 
в заявлении, считает необходи
мым. чтобы Прибалтийские госу
дарства заявили о своей готов
ности вести переговоры о заклю
чении двусторонних либо много
сторонних договоров с целью рас
ширить экономические, транспорт
ные и культурные связи между 
Прибалтийскими государствами и 
принять на себя взаимные обяза
тельства о ненападении. В полном 
согласии со всем миролюбивым 
населением Германской Демокра
тической Республики правитель
ство ГДР заявляет о своей готов
ности поддержать все шаги, кото
рые воспрепятствовали бы мили
таризации Балтийского моря и 
способствовали бы превращению 
его в море мира.

М о щ н а я  д е м о н с тр а ц и я  п р о ти в  
п о л и т и к и  Л д е н а у э р а

По бесплагпнЬш путевкам
За текущ ий год 18  инвалидов 

труда г. Томска побывали по бес
платным путевкам на курортах  
страны. Еуковекпй Петр Антонович 
отдыхал в Ялте, Асимов Александр

Антонович ездил в Гагры, Чередни
ченко Василий Александрович был 
на сибирском курорте Марьино, Че- 
стунин Иван Николаевич лечился в 
Кисловодске.

С шор ГГ
С первенства РСФСР

с  15-го по 26 августа в 
г. Краснодаре проходили игры на 
первенство республики по волей
болу по 1-й группе. В соревнова
ниях принимала участие мужская 
команда волейболистов города 
Томска. Восемь из 10 игроков 
прежнего состава команды окон
чили учебу и уехали из Томска. 
Команда пополнилась молодежью, 
которая до этого не принимала 
участия в таких крупных соревно
ваниях, как на первенство 
РСФСР. Проведя восемь встреч, 
мы выиграли у команд гг. Росто

ва. Воронежа и Краснодара и за
няли восьмое место из двенадца
ти.

Для нашей команды прошед
шее соревнование на первенство 
РСФСР имело большое значение. 
Молодые игроки получили опыт 
междугородних встреч. Учитывая 
этот опыт, мы сможем хорошо 
подготовиться к матчу 12 городов 
РСФСР, который состоится зимой 
1958 года.

В. ЧЕХОНАДСКИХ. 
игрок сборной волейбольной 

команды Томска.

БЕРЛИН, 2 сентября. (ТАСС). 
Как сообщает агентство АДН, 
вчера во Франкфурте-на-Майне со
стоялась демонстрация западно- 
германской молодежи против 
милитаристской политики прави
тельства Аденауэра. Эта демон
страция, приуроченная к 18-й го
довщине с того дня. когда нача
лась вторая мировая война, яви
лась началом «антимилитарист
ской акции 1957 г.», проводи
мой рядом молодежных организа
ций ФРГ, в частности Социал- 
демократической молодежной ор
ганизацией «Соколы», объедине
нием лрщ. отказывающихся от не
сения военной службы, и другими. 
Для участия в демонстрации во 
Франкфурте-на-Майне прибыли 
многочисленные делегации моло
дежи из других городов Западной 
Германии.

Несколько часов продолжалось 
автошествие по улицам Франк
фурта, в котором участвовало свы
ше 300 автомашин. Многие тыся
чи жителей города приветствовали 
участников демонстрации. На од
ной из площадей Франкфурта со
стоялся митинг. Над многотысяч
ной массой участников митинга — 
море красных знамен. Красные 
флаги вывешены также на здании 
ратуши. Открывший митинг пред
седатель правления организации 
«Соколы» Карл Пралль обратился 
к участникам митинга и ко всей 
молодежи Западной Германии с

х а н о й , 2 сентября. (ТАСС). 
Сегодня весь вьетнамский народ 
широко отмечает свой националь
ный праздник — 12 годовщину 
провозглашения Демократиче
ской Республики Вьетнам. На 
площади Ба Динь состоялся тор
жественный митинг. На прави
тельственной трибуне появляются 
президент республики Хо Ши 
Мин, премьер-министр Фам Ван 
Донг, заместители премьер-ми
нистра генерал Во Нгуен Зиап и 
Фан Ке Тоай, секретарь ЦК пар
тии трудящихся Вьетнама Чыонг 
Тинь и другие, а также гостящий 
в ДРВ заместитель председателя 
Союзного исполнительного веча 
Югославии С. Вукманович.

С речью, неоднократно преры-  ̂
вавшейся аплодисментами, высту
пил президент Хо Ши Мин.

Сегодняшний день, говорит Хо 
Ши Мин, является славной исто
рической датой нашего народа. 12 
лет тому назад наш народ, от се
вера до юга, поднявшись как 
один, победоносно осуществил ав
густовскую революцию и создал 
Демократическую Республику 
Вьетнам.

Напомнив об успехах, достигну
тых за годы существования рес
публики, Хо Ши Мин определил 
задачи народа на ближайшее бу
дущее.

Он призвал к увеличению про
изводства. полному выполнению 
государственного плана, постепен.

ному повышению уровня жизни 
народа и созданию условий для 
того, чтобы в 1958 году • народ 
мог приступить к строительству 
на севере Вьетнама на базе много
летнего плана.

В то время как Север нашей 
страны укрепляется с каждым 
днем, подчеркнул далее Хо Ши 
Мин, на Юге американские импе
риалисты усиливают свое вмеша
тельство, увеличивают военный 
потенциал южного Вьетнама и 
захватывают его экономику. Сов
местно с властями Юга они сабо
тируют женевские соглашения, 
направленные на осуществление 
мира и объединение нашей стра
ны.

Наше правительство, заявил 
Хо Ши Мин, недавно вновь пред
ложило властям Юга установить 
контакты между двумя зонами, 
восстановить нормальные отноше
ния Севера с Югом с целью прий
ти к консультативной конферен
ции для обсуждения вопроса о 
всеобщих свободных выборах и 
объединении страны. Однако вла
сти Юга продолжают оставаться 
на своих позициях отказа, высту
пая тем самым против коренных 
чаяний всего нашего народа.

Чтобы осуществить великие 
революционные задачи, задачи 
строительства социализма на Се- 

I вере и борьбы за объединение 
! страны, нужно, чтобы весь наш 
I народ еще более зшрочил свой

союз, работал и боролся с боль
шим упорством и настойчивостью, 
не ослаблял свой энтузиазм и ре
шимость твердо идти вперед. 
Тогда победа безусловно будет за 
нами.

Далее президент Хо Ши Мин 
подробно остановился на итогах 
своей поездки по братским социа
листическим странам.

Касаясь результатов^ перегово
ров, которые он вел с руководите- ' 
лями правительств этих стран, 
Хо Ши Мин сказал: Мы пришли 
к полному соглашению о необхо
димости бороться за прочный 
мир, решение всех международ
ных проблем путем мирных пере
говоров, о необходимости бороть, 
ся зэ осуществление принципов 
мирного сосуществования, за 
разоружение, создание системы 
коллективной безопасности в Ев
ропе и Азии, за' запрещение ис
пользования атомного и водород
ного оружия.

В заключение своей речи пре
зидент выразил уверенность в 
том, что народ ДРВ, опираясь на 
свои собственные силы и при 
помощи братских стран, преодо
леет все трудности и осуществит 
главные задачи, стоящие перед 
ним.

После окончания митинга со
стоялись военный парад и демон
страция трудящихся, в которой 
приняло участие' свыше 150.000  
человек.

Французская газета о франко
советской торговле

ПАРИЖ, 2 сентября. (ТАСС). 
В газете «Комба» опубликована 
статья Андрэ Фигера: «Проблема 
франко-русской торговли и про
блема национальной независи
мости». Автор называет «идиотиз
мом» дискриминационную полити
ку Франции в торговле со страна, 
ми социалистического лагеря, в 
том числе с СССР, и подчеркива
ет, что такая политика противоре
чит национальным интересам 
страны.

Отметив тот факт, что резервы 
Франции в иностранной валюте 
истощены до предела, Фигера 
заявляет, что уравновесить внеш
неторговый баланс можно и сле
дует только путем развития тор
говли со всеми без какого бы то 
ни было исключения странами и, 
прежде всего, со странами социа
листического лагеря.

Касаясь франко-советской тор
говли, автор пишет: «В соответ
ствии с указаниями американцев

мы решили применить в отноше
нии наших поставок России огра. 
ничения: мы отказываемся прода
вать СССР не менее 1 .700 видов 
товаров».

Далее он напоминает, что в пе
риод между первой и второй миро
выми войнами Франция имела ши
рокий торговый. обмен с СССР. 
«Вполне очевидно, — продолжает 
Фигера, — что мы заинтересова
ны в возобновлении этой тради. 
ции. В частности, мы могли бы 
перенести часть наших закупок 
угля и нефти из США (которые 
покупают у нас очень мало) в 
СССР (который покупает у нас 
на правах взаимности). Никто не 
может сомневаться в том, что 
если бы мы поступили таким об
разом, то, не говоря уже о нашем 
торговом дефиците, который со
кратился бы, наша нациюнальная 
независимость от этого не постра
дала бы».

призывом не допустить того, что
бы западногерманская молодежь 
была использована в чуждых ей 
интересах в третьей мировой вой
не. Бывшие гитлеровские генера
лы, сказал он. вновь занимают вы
сокие посты. Немецкая молодежь 
не должна повиноваться этим ге
нералам.

С речью на митинге выступил 
член правления объединения проф
союзов Западной Германии 
Г. Рейтер. Ложью, заявил он, яв
ляются утверждения Аденауэра о 
том. что вооружение Западной 
Германии служит целям защиты 
мира. Вооружение, подчеркнул он, 
означает дальнейшее усиление 
опасности войны. Молодежь долж
на 15 сентября (день выборов в 
бундестаг. — Ред.) голосовать 
лишь за тех кандидатов, которые 
выступают против вооружения и 
всеобщей воинской повинности.

Выступивший затем кельнский 
священник Ленц сказал, что в 
Западной Германии создается ар
мия, которая должна служить 
американским политикам и гене, 
ралам, призвал молодежь не до
пустить превращения Западной 
Германии в арену приготовлений 
к атомной войне.

Выступления ораторов неодно
кратно прерывались аплодисмен
тами и возгласами одобрения. Ми
тинг закончился пением старой 
революционной рабочей песни 
«Смело, товарищи, в ногу».

Ф ранцузская общественность против войны
в Алшире

ПАРИЖ, 2 сентября. (ТАСС). 
Широкие круги французской об
щественности дают отпор усили
вающемуся во Франции в связи с 
войной в Алжире наступлению 
реакции на демократические силы 
страны. В разных районах стра
ны создаются комитеты борьбы 
за установление мира в Алжире и 
в защиту республиканских свобод.

Так, в городе Гранвиле (депар
тамент Манш) в таком комитете 
объединились люди, придержи
вающиеся различных политиче
ских взглядов: коммунисты и со. 
циалисты, члены католической 
партии МРП и радикалы. На со

стоявшемся на днях заседании ко
митета его участники единодушно 
отметили, что «алжирскую пробле
му невозможно решить военным 
путем» и что «французское прави. 
тельство должно начать официаль. 
ные переговоры с представителя
ми тех, против кого оно воюет».

На заседании комитета подчер
кивалось, что мир в Алжире и 
защита прав человека неотдели
мы друг от друга.

Жители Гранвиля решили раз
вернуть борьбу за создание анало
гичных комитетов во всех крупных 
городах департамента Манш.

Положение 
в Омане

КАИР, 2 сентября. (ТЖ1С). 
Представитель Омана в Каире 
Мухаммед эль-Харси заявил, что 
в Омане продолжается борьба 
против вторгшихся войск агрессо
ров. Национальные вооруженные 
силы, сказал он, нанесли пораже
ние войскам султана Маската в 
сражениях у деревень Гамр и Фа- 
рак. Харси подчеркнул, что на
циональные силы захватили зна

чительное количество английского 
оружия, находившегося на воору
жении войск султана Маската.

Атомные испытания в США 
продолжаются

НЬЮ-ЙОРК, 2 сентября. 
(ТАСС). По сообщению агентства 
Юнайтед Пресс, сегодня на испы
тательном полигоне в штате Не
вада США произвели шестнадца
тый по счету ядерный взрыв в се
рии летних атомных испытаний.

ПОГОДА

По сообщению Томского гидро
метеорологического бюро, по обла. 
сти ожидается облачная с прояс
нениями погода, местами слабый 
дождь, ветер западный, 5 —‘10  
метров в секунду, температура 
воздуха 1 5 — 20 градусов тепла.

4-—9 сентября — облачно, вре> 
менами дожди, ветер западный, 
5 — 10 метров в секунду, темпера
тура воздуха ночью 5 — 10 граду
сов тепла, при прояснениях О— 2 
градуса мороза, днем 12— 17 гра
дусов тепла.

Редактор В. А, КУЗЬИИЧЕВ.

Дети остаются за порогом школы...

Успех Юрия Захарова
На проходящих в Москве со

ревнованиях на первенство 
СССР по легкой атлетике томич

Юрий Захаров в беге на Ю ты
сяч метров занял четвертое ме
сто.

НЬЮ-ЙОРК. 2 сентября. 
(ТАСС). Выходящая в Сант-Яго 
газета «Эльсигло» сообщает о тя
желом состоянии школьного об
разования в Чили.

Во многих городах и населен
ных пунктах Чили, указывает га
зета, не хватает школьных зда
ний. В Консепсьоне из-за отсутст
вия помещения для занятий пере
стала ф^кционировать политех
ническая школа. В Кокимбо 
школьные здания были настолько 
ветхими, что после пронесшейся 
над городом бури вышли из 
строя, и сейчас из одиннадцати 
школ города функционируют 
только четыре. ‘

В г. Лебу (провинция Арауко), 
по признанию мэра этого города 
Ф. Норамбуэна. сотни детей еже
годно остаются за порогом шко
лы. Единственные две начальные 
школы помещаются в полуразва- 
лившихся зданиях. Муниципали- 
гег города на протяжении 15 лет 
безуспешно пытается добиться 
субсидий на строительство школ.

Газета подчеркивает, что 
средства, выделяемые государст
вом на народное образование, со. 
вершенно недостаточны.

В настоящее время в стране 
насчитывается более 730 тысяч 
неграмотных (население Чили со
ставляет 6 млн. человек).

Т Е А Т Р

Новосибирский государствен
ный театр оперы и балета (в по
мещении драматического театра 
имени В. П. Чкалова).

4 сентября — «Кармен».
6 сентября — «Трз^адур».
7 сентября — «Травиата». 
Начало спектаклей в 8 часов

вечера.

К  и  н  о

Кинотеатр именв М. Горького
4 сентября — новый цветной 

художественный фильм «Девушка 
с маяка». Сеансы: 9-30. 11-05.
12-40. 2-15. 3-50. 5-25. 7, 8-35. 
10-10.

Зал кннохронвкя
4 сентября — новый цветной 

документальный фильм «На зем
ле свободной Индонезии». Сеан
сы: 10. 11-10, 12-20. 1-30. 2-40. 
3-50 5. 6-10, 7-20. 8-30. 9-40,
10-50.

Кинотеатр имени И. Черных.
4 сентября. Большой зал — 

«Девушка с маяка». Сеансы:
9- 30, 11-10, 12-50, 2-30, 4-10.
5-50, 7-30, 9-10, 10-50. Малый 
зал — «Возраст любви». Сеансы: 
12, 3-55, 6-10, 8-10, 10-10.

Для детей — «Команда с на
шей улицы». Сеансы: 10, 2.

Клуб имени Сталина.
4 сентября — «Ребро Адамо

во». Сеансы: 3, 4-45. 6-40. 8-30.
10- 20.

Городской сад
4 сентября — «Березы в сте

пи». Сеансы: 12. 2, 4. 6, 8, 10.

Томской конторе «Желдор- 
проект» срочно требуются: рабо
чие нзыскательскях я полевых 
партий, шоферы, кочегары и под
катчики угля.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Кирова, 20. отдел кадров. 
_____________________________ 2 — 2

Томскому эксплуатационному 
участку малых рек на постоянную 
работу требуется бухгалтер.

Обращаться: г. Томск, улица 
Войкова, 16. 3 — 3

ТомеЖАЙ СТУДИЯ

Среда, 4  сентября
19.00. Концерт лауреатов Все

союзного конкурса и художествен
ных конкурсов шестого Всемир
ного фестиваля молодежи и сту
дентов «За мир и дружбу» Татья
ны Калистратовой, Юрия Приту- 
лы и Ивана Круглова. 19.40. Ре
портаж «На колхозном поле». 
19.45. Обозрение «У трудящихся 
Кемеровской области». 19.55. 
«Навстречу песне». 21.10. Худо
жественный фильм «Степан Коль
чугин».

Четверг, 5 сентября
19.00. Опера П. И. Чайковско

го «Иоланта» в постановке Ново
сибирского театра оперы и бале
та. 21.00. Фильм «Хлеб, любовь 
и фантазия». (Детям до 16 лет 
фильм смотреть не разрешается).

Тресту комбытобслуживания тре
буются на постоянную работу: 
электрик, плотники-столяры, груз
чики, штукатуры, уборщицы, сле
сари, экспедитор.

Обращаться: г. Томск, Подгор
ный переулок, 14, отдел кадров.

2 — 1

Комбинату производственных 
предприятий требуются на посто

янную работу: столяры, грузчики, 
арматурщики и разнорабочие.

Обращаться: г. Томск, Коммуни
стический проспект, 91. 
______________________________2 — 1

Сибирскому физико-техниче
скому институту требуются: ра
диотехники и лаборанты, знако
мые с радиотехникой, фотограф- 
чертежник на должность лаборан
та, лабораторные служительницы 
и печник.

Обращаться; г. Томск, площадь 
Революции, 1.

2 — 1

Томскому тресту столовых тре
буются: бухгалтер-ревизор и стар
ший бухгалтер столовой.

Обращаться: г. Томск, улица 
Набережная реки Ушайки, 18.

2 — 1

Томскому мясокомбинату тре
буется опытный бухгалтер.

Обращаться; г. Томск, улица 
Нижний луг, 4, отдел кадров. 
__________ __________________ 2 — 1

Текстильной фабрике требуется 
на постоянную работу инспектор 
по кадрам и заведующий хозяй
ством.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Фрунзе, 97, отдел кадров.

3 — 1

Гр-ка Карнаухова Анна Иванов, 
на, проживающая в г. Томске, ули
ца Советская, 69, кв. 2, возбуж
дает дело о расторжении брака о  
гр-ном Карнауховым Николаем 
Павловичем, проживающим в гор. 
Томске, улица Крымская, 106.

Дело подлежит рассмотрению в 
народном суде 3-го участка Вок
зального района г. Томска.

Гр-ка Колмакова Галина Пет
ровна, проживающая в г. Томске, 
улица Тверская, 40, кв. 4 , воз
буждает дело о расторжении бра
ка с  гр-ном Колмаковым Михаи-' 
лом Валериевичем, проживающим 
в Коми АССР, г. Воркута, посе
лок Верх-Сыряга.

Дело подлежит рассмотрению 
в народном суде 1-го участка 
Куйбышевского района г. Томска.

Гр-ка Григорьева Вера Михай
ловна, проживающая в г. Томске, 
переулок Нагорный, 4, кв. 1, воз
буждает дело о расторжении бра
ка с гр-ном Григорьевым Влади
миром Ильичей, проживающим в 
г. Томске, улица Равенства, 40, 
кв. 1.

Дело подлежит рассмотрению в  
народном суде 2-го участка Ки
ровского района г. Томска.

Гр-ка Корлякова Нина Алек
сандровна, проживающая в г. Том
ске, поселок Черемошники. блок
пост, 15-1, возбуждает дело о ра
сторжении брака с гр-ном Корля- 
ковым Константином Петровичем, 
проживающим в Томской области, 
Парабельский район, село Нарым, 
шпалозавод.

Дело подлежит рассмотрению в  
народном суде 3-го участка Вок
зального района г. Томска.
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